
Gracias a la dedicación 
y esfuerzo de las 
autoridades locales, se 
logró la rehabilitación 
de 18 campos deportivos 
en diferentes áreas de la 

ciudad; esta importante 
iniciativa fue liderada por 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, quien expresó 
su compromiso con el 
impulso del deporte en el 

municipio. 
La rehabilitación de 

estos campos deportivos 
ha sido recibida con 
entusiasmo por parte de la 
comunidad deportiva local, 

ya que los espacios han sido 
completamente renovados, 
incluyendo mejoras en las 
instalaciones, el césped 
y las áreas de juego. 
P.2A
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Tripulantes de avión 
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Tokio narran escape P.4B

Al inicio de este 2024, el 
DIF hace público la puesta 
en marcha de la Caravana 
del Día de Reyes, donde de 
acuerdo a la titular de este 
organismo, Patricia Ortiz de 
Gómez, la puesta en marcha 
será el primer fin de semana; 
comenzando el sábado 6 de 
enero en la zona conurbada 
y el domingo 7 en la cabecera 
municipal.

Durante su visita a la pista 
de hielo, en la recepción de 
un contingente proveniente 
de Zacate Colorado, a cargo 
de la agente municipal, Celsa 
Elena Clemente Espinosa, 
Paty Ortiz, acompañada del 
alcalde Leobardo Gómez 
González, destacó que el DIF 
municipal comenzará el año 
celebrando a los niños el Día 
de Reyes. P.5A

Autoridades municipales 
encabezadas por el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y Patricia Ortiz de Gómez 
agradecen al gobierno del 
estado a través del DIF 
Estatal el valioso apoyo 
por la pista de hielo en 
Tihuatlán, donde a partir 
de este día inicia la cuenta 

regresiva para su cierre el 6 
de enero.

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 
de Gómez, ratificó el 
agradecimiento a la directora 
general de esta institución, 
Rebeca Quintanar Barceló, 
quien a través del programa 
“Orgullo Navideño”. P.4A

Poza Rica genera una transformación 
significativa en su entorno deportivo

Anuncian 
"Caravana Día 
de Reyes 2024" 
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Inicia cuenta 
regresiva  

en la pista 
de hielo 

Pozarricenses demuestran puntualidad 

Contribuyentes aprovecha descuento del 20% y 
Ayuntamiento implementa programa Mi Negocio  

al Día 2024.
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Dando inicio al Programa Impuesto Predial con descuento del 20% por pago anticipado e implementando 
el Programa Mi Negocio al Día 2024, el alcalde Fernando Remes Garza realizó el primer pago del año, 
destacando el compromiso de la ciudadanía presente y resaltando que al cierre del 2023 más del 80% de los 

contribuyentes cumplieron con sus obligaciones fiscales. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz       

Arranca pago 
del impuesto 
predial 2024
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Todo listo para el Día de Reyes 

Poza Rica genera una 
transformación significativa 

en su entorno deportivo
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Gracias a la dedicación 
y esfuerzo de las 
autoridades locales, 

se logró la rehabilitación de 
18 campos deportivos en 
diferentes áreas de la ciudad; 
esta importante iniciativa 
fue liderada por el alcalde 
Fernando Remes Garza, quien 
expresó su compromiso con 
el impulso del deporte en el 
municipio. 

La rehabilitación de 
estos campos deportivos 
ha sido recibida con 
entusiasmo por parte de la 
comunidad deportiva local, 
ya que los espacios han sido 
completamente renovados, 
incluyendo mejoras en las 
instalaciones, el césped y las 
áreas de juego. 

Esto ha permitido que 
los atletas y los equipos 
locales puedan practicar y 
competir en condiciones 
óptimas, fomentando así la 
participación y el desarrollo 
deportivo en la ciudad. 
El alcalde Remes Garza 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Centros comerciales y 
establecimientos de esta 
ciudad se preparan para 

sus ventas del Día de Reyes, 
mientras los empresarios 
hacen un llamado a los 
ciudadanos para que gasten en 
negocios locales. 

El objetivo de esta 
convocatoria es reactivar la 
economía que ha estado en 
crisis durante varios años, por 
ello el sector empresarial insta 
a los ciudadanos a comprar 
juguetes y la tradicional rosca 
de reyes en el comercio local. 

Según los empresarios 
locales, solo de esta manera se 
logrará impulsar la economía 
y mejorar la situación de los 
comerciantes establecidos, 

como el trabajo en equipo, el 
esfuerzo y la disciplina. Con la 
rehabilitación de estos campos 
deportivos, se espera fortalecer 
el tejido social y promover 
estilos de vida saludables entre 
la comunidad. 

El compromiso con el 
deporte no termina en el año 
2023. El alcalde Remes Garza 
afirmó que durante el 2024 
se seguirá impulsando el 
deporte en el municipio, esto 
incluirá la implementación 
de programas y actividades 
deportivas para todas las 
edades, la promoción de 
eventos deportivos y la 
continuidad en la mejora de 
las instalaciones deportivas 
existentes. 

El año 2023 ha sido un año 
de transformación positiva 
para el entorno deportivo de 
la ciudad, logrando impulsar 
el deporte y mejorar las 
condiciones para la práctica 
deportiva en el municipio. 
Con el compromiso de seguir 
promoviendo el deporte, se 
espera que la comunidad 
deportiva local continúe 
creciendo y prosperando.

destacó la importancia de 
promover el deporte como 
una herramienta para mejorar 

la calidad de vida de los 
ciudadanos. 

Según sus palabras, el 

deporte no solo brinda 
beneficios físicos, sino que 
también promueve valores 

y es que con la llegada de los 
Reyes Magos a los hogares 
de esta ciudad, se espera un 
aumento en las ventas para los 
comerciantes locales. 

En los últimos días, las 
ventas han disminuido hasta 
un 50 por ciento, por lo que 
es crucial que los padres de 
familia realicen sus compras 
en establecimientos locales. 
En este sentido la Profeco 
también invitó a los padres a 
realizar comprar inteligentes 
y verificar los precios. 

Los comerciantes 
esperan que este llamado 
tenga un impacto positivo 
en la economía local, y que 
los ciudadanos apoyen a los 
negocios de su comunidad al 
celebrar el Día de Reyes,  y con 
ello garantizar las fuentes de 
trabajo para todos.



Pozarricenses demuestran puntualidad 

Contribuyentes aprovecha descuento del 20% y Ayuntamiento implementa programa Mi Negocio al Día 2024.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

La coordinación y las 
gestiones realizada dolor 
el alcalde Fernando 

Remes Garza ha impactado 
positivamente en la vida 
de más de 24 mil personas 
al proporcionar servicios 
de salud gratuitos. Este 
logro refleja el compromiso 
continuo de su administración 
con la salud y el bienestar de 
Poza Rica. 

Estas acciones han contado 
con el respaldo constante del 
Director Administrativo de 
Servicios de Salud de Veracruz, 
Jorge Sisniega Fernández, 
que  través de la Secretaría 
de Salud, ha llevado a cabo 
ferias de la salud y entregas 
de aparatos funcionales en la 
ciudad. 

Estas iniciativas han 
contribuido a mejorar el 
acceso a servicios de salud y a 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

Dando inicio al 
Programa Impuesto 
Predial con descuento 

del 20% por pago anticipado 
e implementando el 
Programa Mi Negocio al Día 
2024, el alcalde Fernando 
Remes Garza realizó 
el primer pago del año, 
destacando el compromiso 
de la ciudadanía presente 
y resaltando que al cierre 
del 2023 más del 80% de los 
contribuyentes cumplieron 
con sus obligaciones fiscales.

Durante el evento, 
el alcalde expresó su 
agradecimiento a la 
población por la puntualidad 
en sus pagos, mismos que se 
ven reflejados en más obras de 
gran impacto y manteniendo 
la infraestructura urbana de 
la ciudad, por lo que exhorto 
a la ciudadanía a aprovechar 
los descuentos del 20% en 
pago predial y pago anual 
anticipado en limpia pública 
doméstica y comercial que 
estarán disponibles hasta el 
31 de enero.

Además, puso en marcha 
el Programa Mi Negocio al 
Día 2024, incentivando a 
los más de 27 mil negocios 
que operan en la ciudad a 
cumplir con sus obligaciones 
fiscales. Los negocios que 
están al corriente, podrán 
aprovechar a pagar en 
enero sin recargos ni 
multas los permisos y 
servicios ofrecidos por 
las distintas áreas del 
Ayuntamiento, acudiendo a 
la Ventanilla Única donde 
recibirán una cotización 
personalizada sobre los pagos 

Ayuntamiento y Sesver juntos 
por un Poza Rica más saludable 

Arranca pago del 
impuesto predial 2024

correspondientes a su giro 
y los beneficios que pueden 
recibir de estos.

Cabe mencionar, se 
cuenta con una gran 
diversidad de opciones de 
pago disponibles para la 
comodidad de la población, 
incluyendo ventanillas de 
la Tesorería con horarios 
ampliados de 8:00 a 14:00 
horas de lunes a viernes y 
de 8:00 a 13:00 horas los 
sábados, pago en efectivo, con 
tarjetas de crédito y débito, 
transferencia electrónica, y 
próximamente a través de la 
Aplicación Predial Poza Rica 
desde cualquier dispositivo 
móvil.

Antes del pago, la 
población ya podrá consultar 
el monto a pagar desde la 
comodidad de su casa a través 
del Celular preguntando 

por Whatsapp al TesoCel 
al número 782 106 77 07 
o mandando un correo 

electrónico en el Tesomail: 
t e s o r e r i a . i n g r e s o s @
gobiernodepozarica.gob.mx

brindar apoyo a las personas 
que más lo necesitan, la 
implementación de servicios 
de salud gratuitos ha tenido 
un impacto significativo en la 
comunidad de Poza Rica. 

Solo en 2023 se ha logrado 
atender a más de 24 mil 
personas, brindándoles la 
atención médica necesaria 
y contribuyendo a mejorar 
su calidad de vida, estas 
acciones demuestran el 
compromiso del alcalde y 
su administración con el 
bienestar de los ciudadanos. 

El alcalde Fernando 
Remes Garza ha destacado 
la importancia de seguir 
trabajando en la mejora de 
los servicios de salud en el 
municipio, ya que su objetivo 
es continuar brindando 
atención médica de calidad 
y garantizar que todos los 
habitantes de Poza Rica 
tengan acceso a servicios de 
salud gratuitos y de calidad.
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Durante las fiestas decembrinas 

El 6 de enero es el último día para disfrutar del patinaje

Inicia cuenta regresiva 
en la pista de hielo 

En Tihuatlán 2023 
con saldo blanco  

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Au t o r i d a d e s 
m u n i c i p a l e s 
encabezadas por el 

alcalde Leobardo Gómez 
González y Patricia Ortiz 
de Gómez agradecen al 
gobierno del estado a través 
del DIF Estatal el valioso 
apoyo por la pista de hielo 
en Tihuatlán, donde a partir 
de este día inicia la cuenta 
regresiva para su cierre el 6 
de enero.

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 
de Gómez, ratificó el 
agradecimiento a la directora 
general de esta institución, 
Rebeca Quintanar Barceló, 
quien a través del programa 
“Orgullo Navideño” se 
logra la alegría y diversión 
para miles de niñas, niños 
y jóvenes, quienes desde el 
3 de diciembre del 2023 a 
la fecha ingresaron para 
patinar.

“Sin duda que para 
Tihuatlán ha sido una 
experiencia agradable por 
la convivencia familiar 
e histórica, ya que por 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán dio a conocer 

que durante las fiestas 
decembrinas 2023 se logró el 
registro de un saldo blanco en 
todo el municipio, donde los 
accidentes diversos, sin duda 
han quedado atrás luego de 
que la población cada vez ha 
tomado más conciencia sobre 
la cultura preventiva.

Refirió, este nuevo año 
se habrá de trabajar aún más 
en la prevención y seguridad 
de la población con diversos 
programas encaminados en 
la orientación de menores 
y jóvenes en sectores y 
comunidades.

Se pretende reactivar 
los simulacros de sismos, 
incendios, volcadura y fugas 
de hidrocarburo de acuerdo 
al lugar donde se ubiquen las 
instituciones educativas, lo 
mismo será el mantenerse 
siempre atentos en áreas 
de comercios, viviendas y 
empresas para cualquier 

Autoridades municipales agradecen el apoyo del gobierno del estado y DIF estatal 

Este año se reforzará aún más la cultura preventiva en 
todo el municipio 

primera vez en el municipio 
se instaló una pista de hielo, 
la cual no solo congreso a los 
habitantes de cabecera, zona 
conurbada y comunidades, 
sino visitantes de otros 
estados, mismos que pasaron 
un momento inolvidable”, 
aseguró.

Por su parte el alcalde 
Leobardo Gómez González 
también reconoció el 
trabajo del gobernador del 
estado, Cuitláhuac García 
Jiménez y la directora 
general del DIF, Rebeca 
Quintanar, quienes tuvieron 

la visión de fortalecer la 
convivencia familiar a 
través del programa Orgullo 
Navideño.

Finalmente agradeció 
el trabajo de resguardo 
y vigilancia de diversas 
áreas del Ayuntamiento, 
Bomberos, Protección  
Civil, Policía Municipal y 
Estatal, los cuales formaron 
parte de la tranquilidad y el 
registro de cero incidentes 
en la pista de hielo, donde 
la cifra de visitantes sin  
duda superara los más de 
diez mil.

contingencia que pueda 
registrarse.

“La seguridad de las 
familias es una de las 
principales prioridades de la 
actual administración que 
encabeza el alcalde Leobardo 
Gómez González, quien 
mantiene siempre la atención 
de Protección Civil en un 
municipio fuerte y digno”, 
afirmó.

Concluyó, sin duda 
esto fue determinante 
en el saldo blanco del 
2023, donde prevaleció 
la tranquilidad en los 
hogares y diversas zonas de 
Tihuatlán, esto a diferencia 
de otros municipios donde 
se registraron movimientos 
por accidentes, incendios 
y personas lesionadas con 
arma de fuego.  
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Tihuatlán 5

Próximo fin de semana arranca en zona conurbada y cabecera municipal

Durante el fin de año prevaleció la cultura preventiva 

a

Anuncia DIF "Caravana 
Día de Reyes 2024"

Sin reporte de incendios en Tihuatlán

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Al inicio de este 2024, 
el DIF hace público la 
puesta en marcha de 

la Caravana del Día de Reyes, 
donde de acuerdo a la titular 
de este organismo, Patricia 
Ortiz de Gómez, la puesta 
en marcha será el primer fin 
de semana; comenzando el 
sábado 6 de enero en la zona 
conurbada y el domingo 7 en 
la cabecera municipal.

Durante su visita a la  
pista de hielo, en la 
recepción de un contingente 
proveniente de Zacate 
Colorado, a cargo de la 
agente municipal, Celsa 
Elena Clemente Espinosa, 
Paty Ortiz, acompañada del 
alcalde Leobardo Gómez 
González, destacó que el DIF 
municipal comenzará el año 
celebrando a los niños el Día 
de Reyes, como parte de las 
acciones para festejar a los 
pequeños de este municipio.

Indicó, que el sábado 6 de 
enero, a las 17:00 horas, en el 
domo adjunto al Centro de 
Desarrollo Municipal CDC 
de Plan de Ayala tendrá 
lugar el primer evento, 
mientras que el domingo 7 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

En los últimos días 
del año pasado 
prevaleció la cultura 

preventiva en cabecera, zona 
conurbada y comunidades 
de Tihuatlán, esto ante el 
no registro en reportes 
de llamadas de apoyo por 
incendio en viviendas o 
locales comerciales en 
diversas zonas.

Al respecto, responsables 
del cuerpo de bomberos, 
dijo que en la semana del 
24 al 31 de diciembre todo 
prevaleció en completa 
calma a diferencia de otros 
municipios, donde tuvieron 
actividad por conato de 
incendios, algunos por corto 
circuito al interior de las 
instalaciones.

“Sin embargo 
afortunadamente en el 
municipio la población 
ha reforzado las acciones 
preventivas al interior 
de sus viviendas o locales 
comerciales, principalmente 
con la revisión del sistema 

En cabecera municipal, zona conurbada y comunidades 

de enero, a las 11:00 horas, 
en la Unidad Deportiva 
de la cabecera municipal, 
será el segundo espectáculo 
que esta institución tiene 
preparado para la niñez 
tihuateca.

Agregó que de acuerdo 
a los planes, con estos dos 
eventos, este organismo 

asistencial comenzará con 
una serie de actividades que 
darán inicio a la “Caravana 
del Día de Reyes 2024” para 
celebrar a los niños de las 
84 comunidades, llevando 
también para todos ellos un 
sinfín de diversión y regalos 
en su día.

“Por el momento nos 

encontramos realizando la 
agente de la dinámica que 
seguiremos para dar inicio 
las visitas a las diversas 
localidades del municipio, 
sin embargo, ningún niño 
se quedará sin participar y 
recibir diversión que el DIF 
llevará para ellos”, concluyó 
Patricia Ortiz de Gómez.

eléctrico, veladoras y las 
conexiones de gas, situación 
que genero un clima 
tranquilo en movimientos 
de atención inmediata”, 
precisó.

Este martes sostuvieron 
una reunión con el alcalde 
Leobardo Gómez González 
a quien le informaron los 
pormenores registrados 
durante el año 2023, entre 
lo que destaco los incendios 

forestales, aunque en las 
últimas semanas todo se 
paralizo, sin ningún caso.

Agregó, en este 2024 
habrán de trabajar de la 
misma forma con personal 
y equipo de respuesta 
rápida, en cada una de 
las contingencias que 
se presenten, de ahí la 
preparación constante del 
equipo de bomberos de 
Tihuatlán.   
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La lotería de doña 
Manolita (Madrid)

Mi familia ha llegado

Otra ficción: la 
farmaciototota 

de AMLO

GILBERTO HAAZ DIEZ 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

AMLO y su gobierno de ficción.
Inaugura su Tren Maya y al tercer día cancela viajes.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Miércoles 03.01.2024

Inaugura su línea aérea 
y al siguiente día se le 
cae el sistema y resulta 

imposible comprar boletos.
El presidente López 

Obrador ama el populismo, 
vive para el populismo 
y engaña a sus fanáticos 
seguidores.

Para ellos es el gobierno 
perfecto de ficción. Esos 
admiradores que creen a 
pie juntillas sus mentiras 
no dudan en confiar en las 
permanentes ficciones que 
solo existen en la mente del 
presidente.

Cualquier persona con 
mediana inteligencia sabe 
que la farmaciotototota 
de AMLO es otro fracaso 
anunciado.

En ninguna parte 
del mundo existe un 
almacén para concentrar 
medicamente que después, 
el gobierno, surta a 
hospitales los fármacos que 
le son solicitados. Mucho 
menos en un país con casi 
2 millones de kilómetros 
cuadrados.

AMLO ha presumido 
que habrá todos los 

El 22 de diciembre los 
españoles juegan su 
Lotería Navideña. Es 

multimillonaria, dan de 
premios, 2 mil 590 millones 
de euros, con decirles que 
por un cachito de 20 euros, si 
es premio principal dan 400 
mil euros, algo cercano a los 8 
millones de pesos. Los billetes 
se venden en toda España, 
pero esa temporada doña 
Manolita es quien más vende, 
porque ella ha dado muchos 
premios, su historia la platiqué 
ahora que anduve en Madrid, 
en la calle del Carmen tienen 
su expendio desde 1929, ella 
ya murió pero la vendió a 
un consorcio empresarial y 
las colas son enormes. Allí 

Comienza el relato 
cuando dos viejos, padre 
y madre, coordinan las 

cenas de Fin de Año, la del 24 
los hijos irían con sus familias 
políticas, las del 31, con ellos. 
La madre les explica que 
los quiere ver, y uno de ellos 
comentó: Nunca les pudimos 
cumplir. Mis hermanos ya 
casados, nunca pudieron. 
Siempre alegaron que la casa 
de mis padres estaba muy lejos 
de sus domicilios, que hacía 
mucho frío, en fin, siempre 
excusas. Los solteros, siempre 
preferimos salir con los amigos 
para bailar, divertirnos y beber. 
¡Siempre preferimos estar con 
otras personas, antes que con 
nuestros padres!

Una noche de diciembre, mi 
hermano mayor nos convocó a 
todos los demás, para hacernos 
saber, que deberíamos pasar 
más tiempo con nuestros 
padres, ya que nunca después 
de haberse casado los mayores, 
habíamos pasado una cena 
todos juntos. Ahora con el 
tiempo, me doy cuenta que mi 
hermano estaba pasando por lo 
mismo que mis padres, ya que 
sus hijos mayores, empezaban 
a pasar estas fechas con sus 
amigos y él y su esposa se 

el cachito vale 20 euros y 
cerquita, con vendedores 
callejeros de doña Manolita 
valen 22, dos son de comisión. 
Pues heme allí que compré 
cuatro cachitos diferentes y 
cuando lo chequé, Bingo, le 
había pegado a uno que me va 
a dar 120 euros, algo así como 
dos mil pesos. Mi bronca 
ahora es cómo cobrarlos, 
porque en la página dicen que, 
si lo compré por Internet, allí 
mismo me transfieren a mi 
cuenta; a los extranjeros se 
les puede pagar en cualquier 
expendio de Lotería mexicana, 
pero dos ya se hicieron de la 
vista gorda, también fui a los 

encontraron solos en Navidad. 
Todos estuvimos de acuerdo en 
que pasaríamos la cena en casa 
de mis padres. Al enterarse, mis 
padres se pusieron muy felices. 
Mi padre le dijo a mi madre, 
que preparara una gran cena. 
En la casa todo era felicidad.

Mi padre se acercó y me 
dijo: –Estoy muy feliz hijo, 
porque por fin voy a tener a 
todos sentados en la mesa de 
nuestra casa, como cuando eran 
pequeños. Quiero ver a mi hijo 
el mayor sentado a mi derecha 
y a ti a mi izquierda por ser el 
más pequeño. Tu madre estará 
en el extremo opuesto junto a 
tus hermanas. Estaba tan feliz 
y emocionado que me dio un 
abrazo tan lleno de amor que 
casi se me saltan las lágrimas. 
Todo estaba listo. Eran las 19 
horas y les dije a mis padres: –
Voy a salir un momento para 
comunicarles a mis amigos 
que no pasaría con ellos, sino 
con mi familia. Mi padre dijo: 
–Haces bien hijo, para que no 
te estén esperando y me dio 
una palmada en el hombro, 
mientras sonreía.

El hijo se fue de parranda 
con los amigos y se le hizo 
tarde. Cuando llegó a casa de 
sus padres, no oía ruido, nadie 
había llegado. Oía. Los padres 
se quejaban: ¿Qué habremos 
hecho para que nuestros hijos 

bancos y hasta ahora dos no 
se hacen responsables, me 
dicen que hay que ir a México, 
eso está en chino, porque 
me cuesta más ir a México y 
luego las demoras y asaltos 
en las carreteras, son para 
morir. Sigo en la búsqueda, 
me quedan tres bancos, a ver 
cómo recupero mi premio. 
Los dos bancos españoles, que 
debían cambiarlos, BBVA y 
Santander, se están haciendo 
como el chinito, peregrino en 
busca de mi premio. Llamé a 
DHL y el costo por enviar el 
boleto y que allá un amigo me 
lo cobre y lo transfiera a mi 
cuenta, por puro flete es de 1 

no quieran estar con nosotros? 
–No te preocupes, los padres 
tenemos que entender que sólo 
estamos en el pensamiento 
de nuestros hijos cuando son 
pequeños. Pero cuando crecen, 
ese pensamiento lo ocupan en 
otras cosas, como el colegio, 
sus tareas, la diversión, sus 
amigos, las fiestas y después 
en el noviazgo, el trabajo, la 

mil 400 pesos. Me caches en 
la mar, diría el clásico, falta 
Correos, allí me dijeron que 
objetos de valor, nada, allí vale 
60 pesos pero si lo agarran los 
rayos X de la Aduana, igual me 
lo inutilizan o confiscan, no lo 
puedo demorar mucho porque 
vence en marzo. En esas ando.

LA LUDOPATIA
No suelo jugar juegos del 

azar. Las tres veces que he 
ido a Las Vegas, donde la casa 
solo gana, solo voy a ver los 
shows o las peleas de box en la 
época de Julio César Chávez y 
tirarme unos drink y babosear 
los hoteles y bien comer. 
Hace como diez años que no 

esposa y sus propios hijos. Sus 
ocupaciones y preocupaciones 
son otras y nosotros no 
somos parte de ellas. Quédate 
tranquilo, todo lo que hicimos 
y les dimos fue por amor. ¿Tú 
crees que van a preferir pasar 
la noche de Fin de Año con un 
par de viejos que ya no pueden 
bailar, que ya no tienen gracia 
ni para hacerles reír y que 

voy, pero ya no se me antoja. 
La ludopatía no está en mí. 
Paréntesis (La ludopatía es una 
enfermedad que se caracteriza 
por un fracaso crónico y 
progresivo en resistir los 
impulsos de jugar apostando 
dinero. No todas las personas 
que juegan desarrollan una 
adicción al juego, del mismo 
modo que no todas las 
personas que beben termina 
siendo alcohólicas). Las pocas 
veces que he jugado, alguna 
vez gané en esos llamados  
Bingos, le hablé a una 
empleada en Orizaba a que 
me dijera cómo se juega y al 
primer toque me gané dos 
mil pesos y ahí me retiré. Si 
me quedo, me pelan todo y lo 
que trajera de más. Cuando 
se autorizaron los Casinos 
en México critiqué eso, la 
gente en México que juega, 
una mayoría, es gente de 
escasos recursos y ahí dejan 
el mandado y lo que se pueda, 
pero ni hablar allí están, 
como la Puerta de Alcalá, 
viendo pasar el tiempo. No 
jueguen. Ahórrense esa 

se quejan por todo? ¡Anda, 
anímate…! ¡Mira, voy a poner 
los diez platos sobre la mesa y a 
medida que vayan llegando les 
iremos sirviendo!… ¿Quieres 
ayudarme? Sentí un enorme 
nudo en la garganta que no 
me dejaba respirar, me sentí 
tan desagradecido, tan mal 
hijo, tan avergonzado, ¿Cuánto 
tiempo le he dedicado a otras 
personas y actividades nada 
importantes comparadas con 
mis padres? ¿Cuántas veces he 
dejado de abrazarlos, besarlos y 
decirles cuanto los amo?

Salí de donde estaba y 
abracé a mi padre y le pedí 
perdón, luego fui con mi 

lana, la van a perder. Hay 
gente que ha empeñado sus 
casas o las ha vendido por la 
enfermedad de ir a jugar. Ojo, 
no se acerquen. Porque la 
suerte es la salvación de unos 
pocos, pero un demonio para 
la mayoría, dice el poeta. Por 
eso les llaman juegos del azar, 
voy a Wikipedia: ‘Los juegos de 
azar son juegos en los cuales las 
posibilidades de ganar o perder 
no dependen exclusivamente 
de la habilidad del jugador, 
sino que interviene también 
el azar’. En ningún casino se 
puede ganar. Uno recuerda 
la película Casino, con De 
Niro y Sharon Stone, cuando 
un multimillonario japonés 
les había ganado no recuerdo 
cuántos millones de dólares y 
lograron que el vuelo privado 
de él no despegara, para que 
se quedara a dormir y allí, al 
jugar, despelucarlo con lo que 
se llevaba. Las Vegas no pierde 
y si pierde arrebata, además, Lo 
que pasa en Las Vegas se queda 
en Las Vegas, eso dicen.

Esta es opinión personal 
del columnista

madre, le besé sus manos y me 
arrodillé, ella me acariciaba los 
cabellos mientras mi padre se 
secaba las lágrimas y dándome 
la mano me sentó a su derecha 
y dijo: –No es necesario que 
estén todos, uno solo representa 
a los demás. «Vieja», sirve la 
cena. ¡Que nuestra familia ha 
llegado!

“Aprovecha a tus padres 
en vida. No los descuides, por 
lo menos no dejes de estar 
con ellos y poder abrazarlos 
y decirles que los amas y 
agradéceles por todo lo que han 
hecho por ti”.

Esta es opinión personal del 
columnista

medicamentos del mundo. 
El engaño más tonto para 
que lo crean los tontos.

¿Cuáles son las 
necesidades de fármacos 
que demanda la población? 
AMLO no tiene ni idea de 
ello.

En países avanzados en la 
materia de salud universal, 
tienen un enorme “stock” 
de médicos particulares 
que suscriben convenio 
con el estado, así que los 
pacientes acuden al médico 
de su preferencia y el 
galeno cobra al gobierno las 
consultas. El médico expide 
receta y la persona acude a la 
farmacia de su preferencia 
a surtir los medicamentos, 

los cuales también paga el 
gobierno a la farmacia.

En México es un 
peregrinar acudir al 
hospital público que 
corresponde al asegurado; 
luego, tardan en darle la 
cita para que lo atienda el 
médico general y si necesita 
al especialista, tarda más 
la cita para la atención. 
Una vez que el paciente ha 
logrado llegar al médico, 
este expide la receta, la cual 
regularmente no es surtida 
por falta de medicamentos 
en la farmacia de 
hospitales públicos. Así 
que, el asegurado se ve en 
la necesidad de comprar 
sus medicamentos en 

cualquiera otra farmacia 
privada. La atención de la 
salud no puede esperar. 
Y si el paciente requiere 
estudios de laboratorio, la 
situación se complica más: 
equipos obsoletos.

La mega farmacia no 
podrá tener “todos los 
medicamentos del mundo” 
como lo asegura el mentís 
del López Obrador. Ni 
la ONU (UNOPS) pudo 
conseguir todas las 
medicinas que requería 
sobre pedido el gobierno 
de México ¿En dónde 
o con quién comprará 
Birmex, manipulado por 
el ejército mexicano, los 
millones de medicamentos 

¿Sabrá AMLO que todos 
fármacos tienen fecha 
de caducidad y que los 
laboratorios no tienen en 
bodega los fármacos? Por 
cierto, la ONU reconoció 
inicialmente, como un buen 
proyecto el que México 
haya ordenado la compra 
por medio de ellos. Al final, 
fracaso rotundo. En octubre 
de 2022, fue rescindido el 
contrato. Así el fracaso.

Literalmente otra locura 
más del presidente.

Casi 2500 municipios 
tiene la República 
Mexicana, en todos ellos 
la población reclama 
atención a la salud. 131.1 
millones de mexicanos 
necesitan atención médica 
y medicamentos para curar 
desde un simple dolor de 
cabeza hasta un cáncer 
¿La mega farmacia podrá 
surtir de medicamentos 
a los millones de 
demandantes? Por supuesto 
que no, materialmente es 
imposible.

Seguramente este 
día AMLO mostrará 
los anaqueles con 
medicamentos, lo cual no 
significa que en ellos estén 
todos los que producen los 
laboratorios del mundo, 
mucho menos en las 
cantidades suficientes.

Otra ficción de quien 
desconoce todo el proceso 
de compra, tiempos de 
entrega, transporte para 
su almacenamiento y 

posterior distribución a los 
hospitales que requieren los 
medicamentos.

Seguramente se trata 
otra “toma de pelo AMLO”, 
más ahora que estamos en 
pleno proceso electoral. 
Engañar al electorado.

AMLO destruyó el 
Seguro Popular. Creo el 
Insabi y fue un fracaso; 
miles de millones de pesos 
desaparecieron. Luego 
endosó al IMSS-Bienestar 
(otra “mafufada”) la 
responsabilidad que no ha 
funcionado para otorgar el 
servicio de salud universal. 
Más de 5 años después, 
a López se le “ocurrió” 
(así lo dijo) que con una 
farmaciotototota va a 
resolver el problema del 
abasto de medicamentos.

AMLO generó un mega 
problema que no existía, 
dejó de prestar atención a la 
salud universal. Y, durante 
los 9 meses que restan de 
su gobierno, imposible que 
resuelva el enorme caos que 
generó por su acendrado y 
degenerado populismo. La 
locuacidad de sus ideas.

La mega farmacia, otra 
cruel ficción. Fracaso 
anunciado.

Ningún experto en la 
materia augura éxito a 
la “peregrina idea que se 
cocinó en la mente enferma 
del presidente Andrés 
López Obrador.

Esta es opinión personal 
del columnista
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HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz  

Al iniciar su 
precampaña  a 
gobernador por la 

alianza Fuerza y Corazón 
por Veracruz, José Yunes 
Zorrilla advirtió que se 
prevé una  elección de 
estado y el uso de recursos 
públicos de parte del actual 
gobierno, pero ni así le van 
a ganar la elección.

Durante una reunión 
con representantes de 
medios de comunicación, 
el precandidato de los 
partidos PAN-PRI-PRD 
prometió una nueva forma 
de hacer política sin 
acarreos ni coacción del 
voto:

“Nosotros estamos 
enfocados en cumplir con 
ese propósito. Vivimos 
en una realidad alterna 
que se pretende construir 
a través del discurso 
menospreciando la realidad 
que no va acorde con el día a 
día de millones de personas. 
Nosotros impondremos 
la verdad como forma de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Aunque los ingresos 
no fueron los 
esperados, sí hubo 

un ligero aumento en 
las ventas en la zona del 
Malecón de Veracruz.

Ángel Hernández 
Ramos, presidente de la 
Asociación de Artesanos 
Fundadores del Malecón, 

Ni con acarreo ni con 
elección de estado nos van a 
ganar, asegura Pepe Yunes

Ligero aumento de ventas 
para comerciantes del 
Malecón de Veracruz
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¡Felicidades al ganador en el estado de San Luis Potosí!

hacer política” dijo. 
Yunes Zorrilla dio a 

conocer que su slogan 
de campaña es un 
"veracruzano de verdad", 
pues para gobernar hay 
que ser de este estado y 
conocer sus problemas y 
necesidades: 

“Implica conocer el 
estado de Veracruz, un 
veracruzano de verdad 
a estas alturas conoce 
el estado tiene claro 
cuál es el origen de los 
problemas en la entidad 
zona costera o huasteca, 
saber perfectamente las 
expresiones culturales".

Pepe Yunes prometió 
también mejores 
condiciones para los 
jóvenes y las mujeres del 
estado: "Pensar en los 
jóvenes porque representan 
más del 35 por ciento del 
padrón electoral, hasta los 
35 años y si nos vamos hasta 
los 60 años, antes de que se 
llegue a la posición adulta, 
estamos hablando de más 
del 65 por ciento. No es un 
tema cuantitativo, es un 
tema cualitativo".

mencionó que una de las 
situaciones que afectó fue 
que los días de asueto, es 
decir 24 y 25 de diciembre 
y 31de diciembre y 1 de 
enero, fueron en domingo 
y lunes, respectivamente.

"Cuándo el día  
primero cae viernes,  
eso ya nos da tiempo  
para que más gente  
disfrute de Veracruz, 
así que este año sí hubo 

un ligero aumento más 
no lo que esperábamos 
(...) siempre nos vamos  
por un 100 pero en esta 
ocasión creo que llegamos 
al 60 o 70 por ciento,  
que no deja de ser algo 
bueno, pero viene la  
famosa cuesta de enero,  
por eso es que para 
nosotros sí era importante 
alcanzar ese 100 por  
ciento (...) fue una semana 

de gente, fue una semana 
de incrementos, lo que  
más gusto nos dio fue 
ver que algunos hoteles 
alcanzaron al 100 por 
ciento de su capacidad, y 
eso habla mucho de que 
Veracruz sigue siendo un 
elemento de atracción 
para el turista nacional, y 
esperamos empezar el año 
con esa misma afluencia 
turística", subrayó.

Ángel Hernández 
puntualizó que para 
situaciones como las que 
se vivieron en el cierre 
del 2023 e inicio del 2024, 
es importante que los 
funcionarios municipales 
creen estrategias y 
opciones de atracción 
turística que motive a los 
visitantes a llegar al Puerto 
de Veracruz.

"Sabemos que Veracruz 

cuenta con gastronomía, 
historia, cultura, y son 
elementos que permiten 
a Veracruz seguir siendo 
punto de atracción (...) 
sí hubo gente, también 
recordemos que es un 
Festival -del Esquite- que 
no es solo para el turista, 
sino también para el local, 
hubo mucha gente pero 
no siempre se reflejan las 
ventas", culminó.
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Alza de gasolina 
afectará a familias 

jarochas: Gerardo Loya

Alcaldes del PRI son 
presionados para apoyar a la 

4T acusa dirigente en Veracruz 

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz 

Hace unas semanas 
el director de 
Desarrollo Social del 

Ayuntamiento de Veracruz, 
Gerardo Loya Romero, realizó 
la entrega de más de 2 mil 
pollos, situación que ayudó 
a varias familias pudieron 
disfrutar de una cena de 
Navidad y Fin de Año.

El director de Desarrollo 
Social, Gerardo Loya Romero, 
puntualizó que la cuesta de 
enero será una situación que 
complicará en demasía a las 
familias veracruzanas en 
este 2024, por lo cual se busca 
mitigar un poco el alza de 
productos.

"Este inicio de año no 
será fácil para las familias 
veracruzanas, se vislumbra 
un posible aumento en varios 
productos tras el alza al 
costo de la gasolina, aunado 
a ello, tendrán que lidiar 
con diversos pagos como 
predial, pago anual anticipado 
del agua, gastos escolares, 
entre otros. Durante mi 

HÉCTOR JUANZ     
Xalapa, Veracruz  

El presidente del Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional (PRI) en 

Veracruz aseguró que han 
recibido varias quejas por parte 
de los presidentes municipales 
de que  el gobierno del estado 
los presiona e incluso los 
amenaza para que apoyen a la 
Cuarta Transformación.

Detalló que no es la 
delincuencia organizada 
quienes los amenaza, si no el 
gobierno de Morena que a 
través de la cuenta pública los 
intimida. 

“El gobierno está 
coaccionando a los presidentes 
municipales presionándolos e 
inclusive amenazándolos con 
el tema de las cuentas públicas, 

recorridos me he percatado 
que muchas familias tienen 
complicaciones para llevar un 
plato de comida a las mesas, 
con este actual gobierno 
federal, el alza de los productos 
de la canasta básica ha sido un 
factor que los ha perjudicado y 
ante lo cual busco la forma de 
amortiguar un poco la difícil 
situación que viven día a día", 
expresó.

Es de mencionar que, 

partir de este 1 de enero 
del 2024, la Secretaría de 
Hacienda aprobó un aumento 
del 4.32 por ciento en las 
cuotas del Impuesto Especial 
sobre Producción y Servicios 
(IEPS), situación que en 
primera instancia generará un 
alza en el costo de la gasolina, 
y en un futuro, otro aumento 
a los costos de varios servicios 
y productos que consumen las 
familias diariamente

lo cual no debe de pasar, eso es 
contra la ley y los está queriendo 
apaciguar políticamente, e 
inclusive cambiarlos de partido 
a la mala y eso no debe pasar”, 

Aunque no quiso dar 
nombres de los presidentes 
municipales o municipios, ni 
la cantidad de afectados, dijo 
que son bastantes, por lo que 
interpondrán las denuncias 
necesarias para que no sigan 
ocurriendo este tipo de 
acciones.

Finalmente señaló que, 
“Son varios y no lo voy a 
decir por el derecho de ellos 
a guardarlos a que haya 
represalias, hay un gran temor 
a que haya represalias, eso va 
contra el estado de derecho 
que todo gobierno debe de 
vigilar que se cumpla y eso es 
alarmante sin duda”.
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Sección B

Inicia el pago de  
impuesto predial 2024

Arranca Rocío Nahle precampaña 
al gobierno de Veracruz

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

Hoy inicia de manera 
oficial el cobro del 
Impuesto Predial 

2024, por lo que se solicita a la 
población que acuda a realizar 
el pago correspondiente en 
un horario de 7:00 horas a 

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

Candidata van a tener y 
gobernadora también”, 
sentenció Rocío Nahle 

García, precandidata única 
de la coalición ‘Seguimos 
Haciendo Historia en 
Veracruz’ al gobierno del 
estado, en su arranque de 
precampaña desde esta, su 
tierra.

Ante miles de militantes y 
simpatizantes y acompañada 
de liderazgos representativos 
de las fracciones políticas de 
la coalición Morena, Partido 
Verde, Partido del Trabajo y 
Fuerza por México Veracruz, 
Rocío Nahle agradeció a los 
presentes el respaldo a este 
proyecto transformador que 
busca consolidar la 4T en la 
entidad.

Desde Coatzacoalcos, 
cuna de la transformación 
en el sureste del país, Rocío 
Nahle, expresó que en este 
tiempo de mujeres, asumir la 
precandidatura al Gobierno 
de Veracruz implica un doble 
compromiso porque se exigen 
más y mejores resultados, los 
mismos que durante toda su 
carrera política y profesional 
ha dado con creces.

“Aquí todos cabemos, 
estamos en una 
transformación y somos 
ejemplo mundial (…), lo que 
está pasando es qué hay una 
transformación de un líder 
que ve por el pueblo, que 
trabaja por el pueblo y que está 
con el pueblo, y eso mismo 
vamos a hacer en Veracruz y 

17:00 horas. 
Los pagos con rezago se 

recibirán de 9:00 a 14:00 
horas y de 15:00 a 17:00 
horas, mientras que los 
contribuyentes que se 
encuentran en situación 
regular se atenderán durante 
toda la jornada laboral.

El costo varía y se 

determina de acuerdo a lo 
establecido en el artículo 
116 del código Hacendario 
Municipal para el Estado 
de Veracruz, en base al 
valor del costo catastral y 
construcciones, determinado 
por la Dirección de Catastro 
Municipal.

Quienes realizan su 

pago a la brevedad podrán 
solicitar un descuento  
del 20 por ciento para el 
público en general y de 50 
por ciento para jubilados, 
pensionados y adultos de 
la tercera edad, siempre y 
cuando cuenten con los 
documentos en regla e 
identificación vigente.

de mi parte estoy aquí ante 
ustedes, en mi tierra, en mi 
casa, con toda nuestra gente 
dando cara para decirles 
que candidata van a tener y 
gobernadora también por 
amor a Veracruz”, sentenció.

En este año que inicia, 
Rocío Nahle anunció la 
continuidad de su recorrido 
por los 212 municipios 
de la entidad veracruzana 
para llevar el mensaje de 
la transformación que está 
sustentado en la base social 
porque “por el bien de todos, 
primero los pobres”, afirmó.

En el Parque 
Independencia, recordó a 
los asistentes que la esencia 
del movimiento es el diálogo 
directo con militantes y 
simpatizantes, por ello, 
las plazas públicas son el 
escenario ideal para dar 
a conocer el mensaje y la 
esencia de la 4T.

Hoy, dijo, el anhelo es 
enorme: los niños deben ser 
educados, las mujeres deben 
tener oportunidades, y todos 
los mexicanos deben tener 
acceso a la salud y a otros 
derechos y satisfactores, 
precisó.

“Vamos a trabajar juntos, 
vamos a trabajar unidos pero 
lo más importante, no vamos 
a perder el rumbo, no vamos 
a perder la ruta que ya nos 
trazó nuestro presidente, este 
movimiento se ha hecho así, 
este movimiento cada día 
suma más”, expresó.

Ahora, explicó, después 
del proceso interno que 
recientemente se vivió, 

Morena en Veracruz está 
listo para comenzar la carrera 
electoral en este 2024 y 
aunque falta mucho por 
hacer, el esfuerzo está en 
marcha.

Añadió que el movimiento 
está vivo, latente y organizado 
“aprendimos a organizarnos, 
aprendimos después de tantos 
fraudes”, expresó.

Por su parte, la Secretaria 
General del Comité Ejecutivo 
Nacional de Morena, Citlalli 
Hernández, reconoció el 
valor de lo que representa 
Rocío Nahle García como 
cuadro y liderazgo de partido.

Recordó que fue una de las 
primeras diputadas federales 
de Morena en Veracruz por 
el distrito de Coatzacoalcos y 
la coordinadora de la primera 
bancada de diputados 
federales de Movimiento 
Regeneración Nacional en la 
Cámara de Diputados.

Rocío Nahle, añadió, 
representa a la verdadera 
izquierda en México y 
también a una mujer capaz,  
de retos y resultados  
probados.

Por último, Rocío Nahle 
García exhortó al “ejército” 
de militantes y simpatizantes 
a cerrar filas para coordinarse 
en la consolidación de este 
proyecto de nación del cual 
fue pionero el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador “vamos a seguir 
haciendo historia porque nos 
lo hemos ganado”, concluyó.

Rocío Nahle García 
contó en este arranque con 
el respaldo y presencia de 

senadores, diputados locales, 
federales y liderazgos de 
partido como la Secretaria 
General del CEN de Morena, 
Citlalli Hernández Mora; 
precandidato al Senado de la 
República, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara; Marcelo 
Ruiz Sánchez, delegado 

nacional del PVEM en 
Veracruz; Esteban Ramírez 
Zepeta, dirigente estatal de 
Morena; el Comisionado 
Nacional del Partido del 
Trabajo en el estado, Ramón 
Díaz Ávila; el coordinador 
ejecutivo del PT en el estado, 
Vicente Aguilar Aguilar; el 

alcalde de Coatzacoalcos, 
Amado Cruz Malpica y 
Eduardo “Tato” Vega, líder 
estatal de Fuerza por México 
en Veracruz y Maiella Gómez 
Maldonado, encargada del 
Comité Ejecutivo Nacional 
del partido ‘Fuerza por 
México’
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LA SAGRADA FAMILIA DE 
NAZARET

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

El Señor quiso nacer y crecer en una familia humana; bajo el amparo de la Virgen María como madre y de San 
José como padre, que lo criaron y educaron con inmenso amor. Su mayor anhelo, como latido en armonioso en-

tendimiento, fue cumplir la voluntad divina, encarnada en la adorable presencia del Niño).

I.- DE JESÚS NIÑO; 
EMANA LA SUBLIME 

OBEDIENCIA CERTERA 
El niño Dios como cualquier otro niño, 
marchaba sometido a sus progenitores. 
Esta sumisión ayuda a sentirse familia, 
a crecer como una comunidad de vida, 
y a prevalecer como un modelo de luz.

Asentarse en el amor del reino divino, 
cumplir con el hálito del puro acuerdo, 
adherirse a la inocencia de la criatura; 
los llevó a gozar de la ternura celeste, 
y a reconfortarse en la belleza del ser.

Ofrecieron a Jesús una infancia serena, 
y una educación sólida y de asistencia. 
Envuelto en las caricias por sus padres, 
que es lo que físicamente da seguridad, 
bajo la custodia de sus ardientes pulsos. 

II.- DE NAZARET PUEBLO; 
VIENE LA REPOBLADA 

ESPERANZA ANGELICAL
De la casa de Nazaret proviene la vida, 
de quien es verdad y morada de amor, 

referente en gracia y referencia orante, 
mutua avenencia y miramiento mutuo, 
espíritu de sacrificio, trabajo y entrega. 

Por el acuerdo omnipotente, roguemos
que los vínculos de la filiación nuestra, 

continúen siendo una ofrenda hermosa, 
para cada uno de los órganos vivientes, 
y una esperanza para todo ser humano.

Que el gozo de compartir la existencia,  
al sustento de nuestro propio Creador, 

que aprendimos de niños, por los labios
de nuestros progenitores, nos impulse 

a que el mundo sea un verdadero hogar.

III.- DE MARÍA Y JOSÉ; 
PROCEDE LA BEATÍFICA 

PASIÓN CONYUGAL
El Redentor del mundo, nació del amor. 

Tomó la modestia y la sumisión del nido, 
contrajo el itinerario en consanguinidad,
se nos brindó junto con María, su Madre; 

y José, que simboliza al Padre celestial. 

Cada belén nos muestra el apego nupcial, 
el que nos alienta, alimenta y resguarda, 
el que nos vive y nos revive cada aurora, 

distintivo de alianza que nos une entre sí, 
y nos enlaza hasta embellecernos el alma.

Vuelva a nosotros esa efusión doméstica, 
hágase albor en nuestro acontecer diario, 
para que aprendamos a enmendar sendas, 
a conciliar lo que parece irreconciliable, 
cuando todo está en quererse y en darse. 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La mañana de este martes 
la directora regional 
de la Secretaría del 

Bienestar ingeniero Brizeida 
Trinidad Cruz dio a conocer 
el calendario de pago de 
Pensión para el Bienestar, de 
los Adultos Mayores y con 
Discapacidad del 3 al 26 de 
Enero, se realizará el deposito 
del bimestre Enero-Febrero 
de las Pensiones de Bienestar 
de acuerdo con la letra del 
primer apellido.

Por lo que los adultos 
mayores ya podrán acudir 
al Banco del Bienestar más 
cercano a su domicilio, de 
acuerdo a la primera letra de 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con el arribo de 
decenas de turistas a 
las playas de Cazones 

de Herrera Veracruz, la 
economía de los prestadores 
de servicio se recupera, así lo 
señalaron los palaperos de 
Playa Azul, Boquilla y Barra 
de Cazones, y  Chaparrales.

Por lo que los días que 
faltan de este período 
vacacional Guadalupe 
Reyes, se espera sean mucho 
mejor, para las familias que 
laboran en el comercio de 
las playas cazoneñas.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento 
Constitucional a 
través del Sistema 

Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), 
dio a conocer que para este 
6 de Enero los Reyes Magos 
estarán acompañando al 
grupo “Wonderland Show” 
en la explanada de Palacio 
Municipal.

Al respecto la presidenta 
del Sistema Municipal del 
DIF Norma Aracely Uribe 
Castillo, indicó que dicho 
evento se desarrollará en 
punto de las cuatro de la 
tardes para todos los niños y 
niñas de este municipio.

Donde los “Reyes Magos” 
estarán saludando a los 
pequeños y entregándoles 
algunos regalos, piñatas y 
golosinas a los ahí presentes 

Se incrementa el turismo 
en playas cazoneñas 

Pago de pensión para el Bienestar 

Estarán los “Reyes 
Magos” en Cazones 

en este Show en esta cabecera 
municipal.

Así mismo Norma 
Aracely Uribe Castillo indicó 

que ya se están preparando  
para agasajar a los peques el 
próximo 30 de Abril 2024, en 
este municipio.

Mientras tanto el 
director de la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil José Manuel Guerrero 
Domínguez, afirmó que este 
período vacacional arroja 
un saldo blanco en esta 
primera semana vacacional.

Todo esto es el resultado 
de los trabajos de pueblo 
y gobierno en materia de 
prevención, la constante 
invitación a seguir las 
recomendaciones al 
introducirse a las playas, 
y sobre todo a la amplia y 
buena gastronomía  de los 
restaurantes de estos centros 
turísticos cazoneños.

su apellido y poder cobrar su 
pensión en este municipio 
Cazoneño.

La directora regional  
ingeniero Brizeida Trinidad 
Cruz afirmó que el gobierno 

de México ha dicho que 
primero los pobres. Por lo que 
este miércoles 3 al 26 de Enero, 

ya estará el depósito del pago 
de la Pensión para los adultos 
mayores y discapacitados.
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Tripulantes de avión incendiado en aeropuerto de Tokio narran escape
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AGENCIAS 
Estados Unidos

La presidenta de 
Harvard, Claudine 
Gay, anunció el martes 

su dimisión, después de que 
ella y otras presidentas de 
universidades de prestigio 
fueron muy criticadas por su 
testimonio ante el Congreso 
sobre el antisemitismo en los 
campus.

El mandato de Gay 
ha sido el más breve de la 
historia de Harvard, según 
el periódico estudiantil 
Harvard Crimson, y sigue a 
un aumento de las presiones 
para que dimitiera el mes 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Varias personas 
sufrieron lesiones 
menores y el servicio 

se vio interrumpido cuando 
un tren suburbano se 
descarriló e incendió el día 
de Año Nuevo en el área de 
la bahía de San Francisco, 
indicaron funcionarios.

El tren del sistema Bay 
Area Rapid Transit (BART) 
acababa de partir de la ciudad 
de Orinda en dirección 
a la ciudad de Lafayette 
aproximadamente a las 9 de 
la mañana del lunes cuando 
los dos carros delanteros 
se salieron de la vía, dijo 
Jim Allison, portavoz de la 
agencia.

Todos los pasajeros 
fueron desalojados y los 

AGENCIAS 
Tokio, Japón 

Una colisión en la 
pista desencadenó 
un incendio en un 

vuelo de Japan Airlines (JAL) 
en el aeropuerto de Haneda 
en Tokio. Los motivos 
todavía desconciertan a los 
expertos en aviación, pero 
el rescate y la evacuación 
sin contratiempos han sido 
calificados directamente como 
"milagrosos" por algunos.

Los 379 pasajeros y la 
tripulación escaparon del 
Airbus A350, el vuelo JAL516 
que había partido desde 
Sapporo, tras estallar en una 
bola de fuego en una colisión 
con un avión más pequeño 
de la Guardia Costera poco 
después de aterrizar. Cinco de 
los seis tripulantes de la nave 
de los guardacostas murieron.

Satoshi Yamake, de 59 
años, regresaba a la capital, 
donde trabaja en el sector de 
las telecomunicaciones, tras 
visitar a unos familiares en su 
ciudad natal.

Mientras las ruedas 
patinaban sobre el asfalto, 
su mente vagaba hacia el 
reencuentro con su esposa 
Mika, antes de que un 
traqueteo y un estruendo 
lo sacudieron y lo hicieran 
voltearse para ver el motor en 
llamas frente a su ventana.

La colisión se produjo casi 
instantáneamente después 
de aterrizar a las 17:46 horas 
horas locales, según informó 
la compañía aérea.

El capitán había recibido 
permiso para aterrizar, pero 
es probable que no viera el 
avión de patrulla marítima 
Dash-8 de los guardacostas, 
más pequeño y fabricado por 
Bombardier, que se encontraba 
debajo, dijeron los ejecutivos 

"Fue un milagro"

Renuncia directora de Harvard 
entre acusaciones de antisemitismo

Descarrila tren y se incendia en San Francisco 

de la aerolínea en una rueda de 
prensa nocturna.

Las autoridades 
están investigando las 
circunstancias del accidente, 
que, según los expertos en 
aviación, son muy inusuales.

El sector de la aviación 
ha conseguido reducir 
drásticamente el número 
de accidentes causados por 
colisiones o incursiones 
en pista desde la llegada de 
mejores procedimientos y 
seguimiento en tierra.

Cuando el avión de 
pasajeros se detuvo, el 
capitán de la aeronave de 
los guardacostas, Genki 
Miyamoto, de 39 años, salió 

de entre los restos y llamó por 
radio a su base.

"El avión explotó en la pista. 
Yo escapé. Se desconoce el 
estado de los demás miembros 
de la tripulación", declaró, 
según la Guardia Costera. Los 
otros cinco tripulantes, de 
entre 27 y 56 años, murieron.

La cabina del avión de 
pasajeros comenzó a llenarse 
rápidamente de humo 
mientras algunos pasajeros 
ansiosos corrían por los 
pasillos y otros se aferraban a 
niños que chillaban.

"Por favor, sáquenme de 
aquí", gritaba una mujer en 
un video compartido con 
Reuters desde el interior del 

avión. "¿Por qué no abren las 
puertas?", gritaba un niño.

"Realmente pensé que iba a 
morir", dijo Tsubasa Sawada, de 
28 años, que regresaba de unas 
vacaciones en Sapporo con 
su novia. "Después de ocurrir 
el accidente, al principio me 
reí un poco al ver que salían 
algunas chispas (del motor), 
pero cuando empezó el fuego, 
me di cuenta de que era algo 
más".

Los auxiliares de vuelo 
parecían instar a la gente a 
mantener la calma, diciendo 
"por favor, cooperen", según el 
video compartido con Reuters.

En el exterior, 115 unidades 
de bomberos se desplegaron 

en el lugar de los hechos 
para atajar un incendio que 
comenzó en la parte trasera 
del avión y acabó envolviendo 

toda la aeronave en una bola de 
llamas.

Yamake, que estaba 
sentado cerca de la parte 
delantera, dijo que a pesar de 
que algunos pasajeros estaban 
muy nerviosos, la tripulación 
desplegó rápidamente las 
rampas de evacuación y la 
gente empezó a desembarcar 
de forma ordenada.

Las imágenes de video 
mostraban a los pasajeros 
siendo evacuados con calma, 
aparentemente sin equipaje 
de mano. Las agencias de 
seguridad aérea llevan años 
advirtiendo que detenerse a 
recoger el equipaje de mano 
pone en peligro vidas humanas 
durante una evacuación.

"La tripulación de cabina 
debió de hacer un trabajo 
excelente. Parece que no había 
equipaje de mano. Fue un 
milagro que todos los pasajeros 
salieran", dijo Paul Hayes, 
director de seguridad aérea 
de la consultora de aviación 
Ascend by Cirium, con sede 
en el Reino Unido.

Un funcionario del 
Ministerio de Transportes 
japonés declaró en una rueda de 
prensa que los procedimientos 
de evacuación de la aerolínea 
se habían "llevado a cabo 
adecuadamente".

pasado, tras la renuncia de la 
presidenta de la Universidad 
de Pensilvania, Liz Magill.

Gay, Magill y la presidenta 
del Instituto Tecnológico 
de Massachusetts, Sally 
Kornbluth, declararon el 
5 de diciembre ante una 
comisión de la Cámara de 
Representantes de Estados 
Unidos sobre el aumento 
del antisemitismo en los 
campus universitarios tras 
el estallido de la guerra entre 
Israel y Hamás en octubre.

Las tres se negaron a dar 
una respuesta definitiva de 
"sí" o "no" a la pregunta de la 
representante republicana 
Elise Stefanik sobre si hacer 

un llamamiento al genocidio 
de los judíos violaría los 
códigos de conducta de sus 
escuelas en relación con 
la intimidación y el acoso, 
diciendo que tenían que 
tomar en consideración la 
protección a la libertad de 
expresión.

Más de 70 legisladores 
estadunidenses firmaron 
una carta en la que 
exigían que los consejos de 
administración de las tres 
universidades destituyeran 
a los presidentes, citando su 
malestar con el testimonio.

Sin embargo, Gay recibió 
el apoyo de algunos de 
sus colegas de Harvard. 

Varios centenares de 
profesores firmaron el 
mes pasado una petición a 
los administradores de la 
universidad para que no 
cedieran a las presiones 
políticas para despedir a la 
presidenta del centro por su 
testimonio.

Gay también ha sido 
objeto de acusaciones de 
plagio. La académica tenía 
previsto presentar tres 
correcciones a su tesis de 
1997 después de que un 
comité, que investigó las 
acusaciones, descubrió que 
había cometido errores de 
citas, dijo un portavoz de la 
universidad.

bomberos extinguieron las 
llamas rápidamente, agregó.

Varios viajeros fueron 
trasladados a hospitales con 
lesiones menores, señaló 
Allison. Por el momento 
se desconocía el número 
total de heridos. El resto de 
los pasajeros caminaron de 
regreso a la Estación Orinda.

El pasajero Enrique 
Gonzalez dijo que el tren se 
demoró, y cuando comenzó a 
avanzar de nuevo él escuchó 
unos “pocos tronidos 
sonoros” y vio “humo que 
surgía de entre los vagones”.

“Estaba sentado justo allí 
en la ventana y vi las llamas 
elevarse”, le dijo al periódico 
San Francisco Chronicle.

Los primeros 
indicios dejan ver que el 
descarrilamiento ocurrió en 
una sección entrelazada de 

los rieles, en la que los trenes 
pueden cambiar de vía, dijo 
Allison. Por el momento no 
estaba del todo claro qué 
provocó la falla a unos 13 
kilómetros al noreste de 
Oakland.

Las autoridades no 
dijeron de momento cuántas 
personas iban a bordo del 
tren cuando se salió de los 
rieles.

El servicio fue 
interrumpido en un tramo 
de vía de 19 kilómetros entre 
Rockridge y Walnut Creek en 
ambas direcciones, reportó 
el Chronicle. Funcionarios 
de BART dijeron que 
probablemente la estación 
de Orinda estaría cerrada 
el resto del día mientras las 
cuadrillas retiran los vagones 
dañados e inspeccionan las 
vías.

Aunque el sistema 
de tránsito transportaba 
a menos pasajeros de lo 
usual el día de Año Nuevo, 

probablemente la suspensión 
del servicio afectará a 
decenas de miles de personas, 
añadió Allison.

“Ciertamente es 
desafortunado que la gente 
esté varada en un día feriado 
como este”, lamentó.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez reiteró 
su compromiso de no 

intervenir en el proceso 
electoral de este año.  

Al inicio de las 
precampañas de los 
aspirantes a gobernar el 
estado, recordó que toda la 
población tiene la libertad 
para votar por el partido y 
candidata o candidato de su 
preferencia.  

«Vamos a impulsar 
siempre un estado 
democrático, un gobierno  
que va a ser respetuoso 
de todas las expresiones 
políticas y que la gente gozará 
de libertad plena para elegir 
a quien considere, debe 
continuar después de mi 
sexenio los próximos seis 
años a partir del primero de 
diciembre de este año, del 
2024”.

Sin embargo, dejó en claro 
que hará valer su derecho 
de réplica para defender al 
gobierno de los ataques y 
descalificaciones que hacen 
los opositores a la Cuarta 
Transformación. 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

El evento infantil del 
Día de Reyes será 
reprogramado para el 

jueves 4 de enero, debido a 
la entrada del Frente Frío 
número 22 para el próximo 
fin de semana; informó el 
alcalde, Juan Manuel Unanue 
Abascal.

El edil panista mencionó 
que originalmente se tenía 
programado llevar a cabo el 
evento el viernes 5 de enero; sin 
embargo, debido a las fuertes 
rachas de vientos del norte, 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

El candidato de la alianza 
"Fuerza y Corazón 
por Veracruz", José 

Francisco Yunes Zorrilla, 
destacó la importancia de 
las redes sociales en los 
procesos electorales, de la 
misma manera, aseguró que 
serán los jóvenes quienes 
definirán la elección en 
Veracruz.

Fresco con camisa azul 
y jeans, Pepe Yunes sostuvo 
un encuentro con jóvenes en 
la ciudad de Xalapa donde 
Incluso, llegó en cómodos 
tenis a la charla, algo nunca 
visto en su carrera política; 
Pepe Yunes dejó en claro 
que, ejercer el voto es 
responsabilidad, así como 
una de las decisiones más 
importantes que tomamos a 
lo largo de diferentes etapas 
de nuestra vida.

"Participar políticamente 
significa la diferencia 
entre llevar gobiernos 
competentes o gobiernos 
incompetentes, por lo pronto. 
¿Qué es lo que sucede?, 
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Por vientos del norte Boca del Río 
reprograma evento del Día de Reyes

Jóvenes decidirán elección 
en Veracruz: Pepe Yunes

No intervendré en el 
proceso electoral, reitera el 

gobernador Cuitláhuac García 

sucede que la diferencia 
de tener un gobierno que 
genere apoyo a los jóvenes, 
que cree incentivos para 
que las empresas contraten a 
quién está apenas egresando 
de una universidad sin 
experiencia, que es con algo 
con lo que los jóvenes tienen 
que toparse para poder 
encontrar un buen trabajo, 
el rechazo de la empresa 
es decir que no tienen la 
experiencia que yo requiero 
para esta responsabilidad, 
se tienen que generar 
incentivos, esa, como otras 
cosas, se definen en función 
de la participación de los 
jóvenes", puntualizó.

Pepe Yunes mencionó 
que un perfil fresco, que sea 
disruptivo y sepa manejar 
las redes sociales llama la 
atención de los jóvenes; sin 
embargo, no necesariamente 
es una persona que sepa de la 
función pública, prueba de 
ello es el actual Gobierno en 
el Estado, el cual ha olvidado 
generar las condiciones 
económicas para generar 
empleos para la juventud 
veracruzana.

tendrá que reprogramarse 
para el jueves 4 de enero a 
partir de las 4 de la tarde.

"Lo íbamos a hacer el 
viernes 5, lo vamos a cambiar 
para el jueves 4 porque 
tenemos según los pronósticos 
presencia de evento del norte 
para el fin de semana, el 
día viernes los pronósticos 
marcan vientos del norte de 
70 kilómetros por hora, esto 
obviamente iba afectar este 
evento de inicio de año".

Juan Manuel Unanue, dijo 
que el festejo del Día de Reyes 
se realizará en el Dren B en la 
colonia Carranza y agregó que 

esperan la asistencia de entre 3 
mil y 4 mil niños.

"Tenemos sorpresas, rifas 
de bicicletas, rosca de reyes 
inflables y muchos inflables".

Pago Predial
Este 2 de enero inició 

el pago del predial en el 
municipio de Boca del Río.

El munícipe, destacó que 
actualmente el 81 por ciento 
de los boqueños están al 
corriente con este pago.

"De 64 mil predios pagaron 
52 mil predios casi el 81 por 
ciento de ciudadanos van al 
corriente".

Unanue Abascal, resaltó 

la próxima apertura de sexta 
oficina destinada a este pago, lo 
que dijo será para comodidad 
de la ciudadanía.

"En un par de semanas 
tendremos un sexto punto 
que va a ser en la oficina de 
Relaciones Exteriores en Plaza 
del Sol (...) mayor número 
de citas, mayor comodidad, 
mayor modernidad".

Recordó que el pago del 
predial tendrá el descuento 
durante el mes de enero 
del 20 por ciento para la 
ciudadanía en general y 50 
para pensionados, jubilados y 
personas de la tercera edad.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Una balacera registrada 
este martes 
entre presuntos 

extorsionadores y policías de 
la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) dejó un saldo 

AGENCIAS 
Ciudad de México

La presidenta de la 
Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), en 

el Congreso de la Ciudad 
de México, Martha Ávila, 
convocó a la cuarta sesión 
extraordinaria del organismo 
para el miércoles 3 de enero, a 
las 13:00 horas.

La también coordinadora 
del grupo parlamentario de 
Morena, informó que la sesión 
se celebrará de manera virtual.

Entre los asuntos del 
orden del día estará la 
discusión de la aprobación de 
un período extraordinario 
del pleno para que se pueda 
votar la ratificación o no de 
Ernestina Godoy al frente de 
la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México 
(FGJCDMX).

En entrevista durante su 
asistencia a la instalación del 
Gabinete de las Juventudes 

Sheinbaum va por ampliar 
cobertura de educación superior

Balacera en avenida Rojo Gómez deja 
2 muertos y 7 heridos; hay 10 detenidos

Convocan a Jucopo por ratificación de 
Godoy al frente de la Fiscalía de CdMx

AGENCIAS  
Ciudad de México 

De ganar las elecciones 
de junio entrante, el 
gobierno de Claudia 

Sheinbaum ampliará la 
cobertura de educación 
superior en todo el país, 
aseguró Rosaura Ruíz, 
coordinadora en materia 
educativa de la precandidata 
presidencial de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia.

Durante un encuentro 
con la Asociación Nacional 
de Universidades e 
Instituciones de Educación 
Superior (Anuies), como 
parte de los Diálogos por la 
Transformación instruidos 
por Sheinbaum Pardo 
para su eventual programa 
de gobierno y plan de 
desarrollo, Ruíz Gutiérrez 
sostuvo que la matrícula 
actual de educación superior 
es "muy pequeña" y "desigual" 
con “diferencias tremendas”.

“Uno de los puntos 
centrales es la ampliación 
de la cobertura, la cobertura 
de la educación superior en 
México es pequeña, nosotros 
tenemos un poco más de 
cinco millones de personas 
inscritas en Licenciatura o 
Posgrado en un país de 130 
millones, naturalmente ahí 
debemos de tener un foco 

muy especial.
“Cuando nosotros 

vemos la matrícula hoy, 
vemos que la matrícula de 
educación superior es muy 
pequeña para el tamaño 
de país, evidentemente, 
es importante el tema 
territorial, nosotros 
tenemos en México 174 
mil localidades de menos 
de 500 habitantes, son las 
problemáticas cuando 
nos comparan con otros 
países, tenemos que tomar 
en cuenta esa dispersión 
de la población en el país”, 
expuso.

Rosaura Ruíz, ex 
directora de la Facultad de 
Ciencias de la Universidad 
Nacional Autónoma de 
México (UNAM), también 
detalló que son “muy bajos” 
los números de las tasas de 
atención, tanto neta como 
bruta, que es como se mide 
la cobertura de educación 
superior en el país para 
jóvenes de 18 a 22 años.

Durante esta reunión 
con la Anuies, conformada 
por 216 universidades e 
instituciones de educación 
superior, tanto públicas 
como particulares de todo 
el país, la coordinadora 
en materia educativa 
de Claudia Sheinbaum 
puntualizó que la tasa bruta, 

que es el total de personas 
que están en este nivel de 
estudios y considerando 
todas las edades, es de 42 por 
ciento.

“Muy por debajo de 
muchos países, inclusive de 
América Latina”, reconoció 
Ruíz Gutiérrez, ex secretaria 
de Educación, Ciencia, 
Tecnología e Innovación 
de la Ciudad de México en 
el gobierno de Sheinbaum 
Pardo.

En cuanto a la tasa neta, 
Rosaura Ruíz precisó que 
el promedio de educación 
superior de México en 
jóvenes de entre 18 a 22 años, 
es de 29 por ciento, el cual 
corresponde a 25 por ciento 
hombres, y 31 por ciento 
de mujeres que cursan una 
licenciatura o posgrado.

“Los números son muy 
bajos. A mí me parece, y lo 
mismo ha señalado Claudia 
Sheinbaum, que ahí hay 
que tener un énfasis en esa 
atención a los jóvenes de 
esa edad. En las mujeres 
está creciendo el interés 
por el estudio, en este nivel 
es mayor en mujeres que 
hombres”, subrayó.

Al insistir que se tiene que 
considerar a la educación 
superior como un derecho 
y no como un privilegio, 
Rosaura Ruíz, quien 

también ha sido presidenta 
de la Academia Mexicana 
de Ciencias, también se 
refirió a la desigualdad en 
la cobertura de educación 
superior en el país.

“(Hay) unas diferencias 
tremendas: la Ciudad de 
México tiene más del ciento 
por ciento de atención en 

tasa bruta, porque además 
de atender a los jóvenes de 
la Ciudad de México, o no 
tan jóvenes, atendemos 
también a Estado de México, 
algunos de Hidalgo, Morelos, 
pero tenemos una tasa alta,  
la tasa neta de los jóvenes 
es de 56 por ciento, la más 
alta del país, pero también 

tenemos estados como 
Chiapas, Oaxaca, Guerrero 
que tienen indicadores de 
16 por ciento de atención 
a jóvenes, esa desigualdad, 
sin descuidar lo que se 
tiene avanzado, se tiene que 
analizar y buscar la forma de 
mejorar estos indicadores”, 
recalcó.

de dos hombres muertos, 10 
personas detenidas y siete 
civiles lesionados en calles de 
la colonia Agrícola Oriental 
en la alcaldía Iztacalco, sobre la 
avenida Rojo Gómez a la altura 
de Sur 16 a un costado de una 
romería. 

Tras los hechos, dos 

presuntos extorsionadores 
fueron abatidos, se 
decomisaron varias 
armas y droga, mientras 
que los detenidos fueron 
trasladados a bordo de 
un vehículo blindado a 
instalaciones de la Fiscalía 
Central de Investigación 

para el Delito de Homicidio 
en Azcapotzalco.

En cuanto a los 
lesionados, fueron 
trasladados a diferentes 
hospitales, mientras que la 
zona continua acordonada 
y resguardada en espera de 
peritos de la Fiscalía General 
de Justicia (FGJ) de la Ciudad 
de México. 

El titular de la policía de 
la Ciudad de México, Pablo 
Vázquez Camacho, dio a 
conocer que elementos de 
la corporación realizaban 
trabajos de investigación 
cuando fueron agredidos 
por sujetos armados, quienes 
estarían vinculados con 
extorsiones a comerciantes.

Señaló que el saldo del 
enfrentamiento fue de 
dos agresores muertos, 10 
detenidos y siete personas 
lesionadas, entre las que 
se encuentra un menor de 
edad que fue trasladado a 

un hospital para recibir 
atención médica.

“En relación a los hechos 
ocurridos en @Iztacalco 
informo lo siguiente: 
compañeros de @SSC_
CDMX realizaban labores de 
investigación cuando fueron 
agredidos con armas de fuego 
por personas presuntamente 
relacionadas con el delito 
de extorsión a comerciantes 
de la zona. Derivado de lo 
anterior, 10 hombres fueron 
detenidos, se aseguraron 
5 armas de fuego, 2 de los 
agresores perdieron la vida y 
hay 7 civiles lesionados, entre 
ellos una menor de edad que 
fue trasladada a un hospital 
pediátrico para su atención. 
Seguiremos informando”, 
informó.

Una de las víctimas es 
menor de edad 

Pablo Vázquez confirmó 
que una de las víctimas 
del ataque armado, entre 

presuntos extorsionadores y 
elementos de la SSC, es una 
niña de un año y 4 años de 
edad, quien se encuentra en 
estado crítico de salud.

El secretario dijo que las 
personas lesionadas ya son 
atendidas en hospitales de 
la Ciudad de México y se 
encuentras resguardadas 
como parte de los protocolos 
tras ataques armado

“Tienen una policía que 
los respalda, que va actuar, 
los invitamos, en el caso de 
cualquier delito, a denunciar, 
Cuando detectemos y 
corroboremos que hay 
personas que creen que por 
medio de la violencia van 
afectar el patrimonio de la 
gente honesta, de la gente 
que trabaja en la Ciudad de 
México, la policía va actuar”, 
comentó Camacho con 
respecto a los comerciantes 
que tienen problemas con el 
derecho de piso.

de la precandidata Clara 
Brugada, Ávila adelantó 
que se prevé que el período 
extraordinario se lleve a cabo 
el próximo lunes 8 de enero.

“En el artículo 59 de la Ley 
Orgánica existe la posibilidad 
de convocar a una sesión 
permanente como extra del 
calendario que tenemos, 
porque los panistas han 
dicho que el calendario no 
se puede mover y no se va a 
mover, nos vamos a basar en 
ese artículo para proponer un 
extraordinario el 8 de enero”, 
expresó.

Ávila descartó que exista 
un impedimento por la fecha 
de término del cargo de la 
fiscal, el 9 de enero.

“El dictamen se tiene que 
aprobar, sea el 10 que vence 
el nombramiento de la fiscal. 
Lo que pasa aquí es que la 
Fiscalía tiene que poner a un 
encargado de despacho, pero 
la Fiscal todavía se puede 
ratificar aunque sea después 

del 10, porque eso no lo 
hemos cumplido y lo tenemos 
que cumplir, entonces si la 
ratificamos pues regresaría a 

su puesto que es la Fiscalía” , 
señaló.

Cabe destacar que la 
convocatoria para mañana 

se da dentro del periodo de 
días inhábiles que la misma 
Jucopo había aprobado, del 2 
al 5 de enero, así como fuera 

de los límites de aviso de  
mínimo 24 horas antes que 
marcan los lineamientos del 
organismo.
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Alistan festejos 
para el Día de Reyes 

Dan a conocer calendario de 
pagos de pensiones de Bienestar 

Sostienen reunión 
de trabajo docentes 

de Educación 
Indígena 

Muy cara la rosca de Reyes para este año

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz  

El alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega dio a 
conocer la primera 

actividad del año, la cual 
consiste en la celebración 
del Día de Reyes, para 
agasajar a los reyes del hogar.

Miguel Jerónimo,  
explicó que el festejo 
se va a realizar el 6 de 
enero, a las 03:00 de la 
tarde, en la explanada del 
Ayuntamiento, donde se va a 
partir la mega rosa de Reyes, 
además de va a realizar un 
show infantil, regalos y 
muchas sorpresas.

Destacó que lo 
importante de estas fechas 
es compartir con la familia, 
por lo que espera que los 
filomatenses asistan y 
disfruten de las actividades 
que se van a estar realizando 
y que van dirigidas en 
especial a la población 
infantil.

Comentó que como cada 
año se está organizando 
este magno festejo para los 
pequeñines  por lo que se 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con el inicio de este 
año 2024, los adultos 
mayores y madres 

trabajadoras podrán recibir 
su pensión de Bienestar, por 
lo que ya se dio a conocer el 
calendario de pago.

Se informó del 3 al 26 de 
enero se realizará el depósito 
del bimestre Enero-Febrero 
de las pensiones de Bienestar 
y del programa de Madres 
Trabajadoras, de acuerdo a 
la letra del primer apellido, 
por lo que los beneficiarios 
deberán estar muy al 
pendiente del día que les 
toca  su apoyo.

Cabe mencionar que en 
este 2024, la pensión para 
adultos mayores aumenta a 6 
mil pesos bimestrales y 11.8 
millones los beneficiados, 
por lo que este año es de más 
apoyo para los que menos 
tienen.

Así mismo la  Secretaría 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Docentes  bilingües 
de la Jefatura de 
Sector 05, buscan en 

este año que inicia, mejores 
condiciones para superar 
las adversidades educativas 
del 2023, con entusiasmo y 
dedicación hacia los grupos 
que atienden.

Dichos docentes 
realizaron una reunión con  
Supervisores Escolares de 
dicho sector,  en primera para 
felicitar  por el inicio de un 
nuevo año y estrechar lazos 
fraternos, que son parte de 
la estrategia más humanista 
para revolucionar dicha 
relación, de manera que esto 
impacte en los estudiantes, y 
lo que es mejor, sin perder la 
identidad lingüística, por la 
que tanto se lucha.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las tradicionales roscas 
de Reyes saldrán más 
caras para su consumo 

en esta esta ocasión, los 
insumos se han encarecido 
en comparación con lo que 
costaban hace un año. 

Varios de sus insumos 
alimenticios han resentido 
alzas muy notables, como 
el trigo, las frutas (pasas) y 
los huevos, y menor medida 
la leche y la mantequilla, 
además de otros aumentos, 
como los energéticos.

Los precios de la Rosca 
de Reyes varía en cuanto 
a precios, dependiendo el 
punto de venta y según su 
presentación y las hay desde 
90, 120,  180, 250, 350 hasta 

espera la asistencia de todos y 
que disfruten del espectáculo 

que se está organizando en 
su honor  además de que 

disfruten de la tradicional 
rosca de Reyes.

del Bienestar informó que 
los adultos mayores que 
forman parte del programa 

social recibirán en este 2024 
un pago doble con motivo 
de la “veda electoral” que 

se llevará a cabo por las 
elecciones del próximo 2 de 
junio.

El jefe del sector 05 
de Educación Indígena, 
profesor Cecilio 
Morales Vázquez, se 
refirió a las adversidades 
educativas como el 
hecho de superar las 
diferentes problemáticas 
que se presentan en la 
enseñanza-aprendizaje, 
en virtud de que la 
enseñanza se tiene que 
contextualizar para 
atender las necesidades 
educativas que requiere la 
niñez.

Así mismo, se habló 
también de los últimos 
detalles para conmemorar 
los 205 de la muerte del 
Coronel Serafín Olarte, 
oriundo de Cuyuxquihui 
y orgullo de todo esta 
región del Totonacapan, 
cuyo sacrificio fue de gran 
impacto en la nación.

los 500 pesos.
Por lo mismo, la 

tradición de la convivencia 
amistosa o familiar de la 
partida de la rosca y la sacada 
del monito, en este año ha 
resentido el impacto de las 
alzas de las materias primas 
y otros insumos, lo que 
también habrá de reflejarse 
en la próxima fecha del Día 
de la Candelaria, cuando 
el afortunado con el niño 
habrá también de acoplarse 
al aumento del maíz en el 
precio de los tamales.  

Cabe recordar que el 
hecho de que el niño de 
la rosca sea de plástico la 
redujo el costo de este pan, si 
se recuerda que la tradición 
original era que el monito 
era más caro porque era de 
porcelana.



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net MIÉRCOLES 03 DE ENERO 2024
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

AGENCIAS   
Ciudad de México        

Rafael Nadal 
consigue la 

victoria en el 
Brisbane Open

Murió Alfonso Ramírez 'Pompín', réferi 
en la era dorada de la lucha libre

Birmingham 
destituye a Wayne 

Rooney como su DT 

La ex estrella inglesa Wayne Rooney fue despedido 
como técnico del Birmingham, de la segunda división, 
el martes después de 15 encuentros.

Rooney consiguió sólo dos victorias desde su controversial 
nombramiento en octubre. Birmingham era sexto en la 
Championship cuando llegó y cayó la posición número 20.

El verano pasado una empresa que pertenece el 
empresario estadounidense Tom Wagner adquirió al equipo 
y quitó al popular entrenador John Eustace, quien había 
estado al frente 15 meses y evitó que el club descendiera.

"Birmingham City hoy decidió destituir al técnico Wayne 
Rooney y al entrenador del primer equipo Carl Robinson", 
indicó el club en un comunicado. "A pesar de sus mejores 
esfuerzos, los resultados no cumplieron con las expectativas 
que teníamos desde el inicio. Por lo tanto, la junta cree que 
un cambio en la dirección es del mejor interés del club".

Birmingham perdió 3-0 el lunes ante Leeds y sus 
seguidores pidieron la salida de Rooney, quien fue un grande 
con el Manchester Unitedy la selección inglesa.

El exjugador de la NFL Tom Brady tiene una participación 

minoritaria en el club desde agosto. Rooney le agradeció a 
Wagner, Brady y al director ejecutivo del club Gary Cook por 
la oportunidad, pero dijo que no le dieron suficiente tiempo.

"El futbol es un negocio de resultados —y reconozco 
que no he estado al nivel que quería estar", dijo Rooney 
en un comunicado. "Sin embargo el tiempo es la el bien 
más preciado que requiere un técnico y no creo que 13 
semanas fue suficiente para supervisar los cambios que eran 
necesarios".

Rooney, de 38 años, añadió que "tomará tiempo 
reponerme de este retroceso", pero que eventualmente "se 
preparará para su próxima oportunidad en su papel como 
técnico".

En octubre se unió al Birmingham tras una temporada 
con D.C. United en la MLS. Anteriormente dirigió al Derby 
de la segunda división.

La última vez que Birmingham disputó la Liga Premier 
fue en el 2011, ese mismo año ganó la Copa de Liga —uno de 
dos trofeos que ha sumado el club en la primera división en 
148 años de historia.

Tras solo dos victorias en dos meses 

AGENCIAS         
Ciudad de México 

El esperado retorno 
a la competición de 
Rafael Nadal, once 

meses y medio después de 
su última presencia en pista, 
llegó en Brisbane, en la 
primera ronda, acompañada 
de una solvente victoria, 
convincente y firme, ante un 
rival plagado de talento, el 
austríaco Dominic Thiem, 
prometedor en su momento 
y ansioso por salir del pozo al 
que cayó por culpa también 
de una lesión, en la muñeca.

No dio la sensación 
durante muchos momentos 
de que el tiempo hubiera 
pasado para el jugador de 
Manacor, de 37 años, que 
con la prudencia necesaria 
advirtió en su día que este 
2024 podría ser el último 
de su exitosa trayectoria. 
No pareció que el mejor 
deportista español de 
siempre hubiera estado 349 
días sin disputar un partido 
individual en una pista de 
tenis.

Sacó adelante con 
autoridad y con un 
estupendo juego el choque. 
Contundente. Por 7-5 y 
6-1 después de una hora 
y media sobre la pista Pat 
Rafter Arena del Queensland 
Tennis Centre, que acogió 
con entusiasmo, con cariño 
y con cierta expectación la 
nueva puesta en escena del 
jugador español.

No tiene nada que 
demostrar a estas alturas 
Nadal que presume de una 
de las mejores carreras de 
la historia de este deporte y 
que hace tiempo que asume 
una nueva realidad, distante 
de grandes aspiraciones, de 
retos que ya consiguió. Con 
37 años, veintidós Grand 
Slam, disfrutó de sus nuevas 
y buenas sensaciones. Volvió 
a competir y volvió a ganar.

"Es un día muy 
emocionante para mí por 
todo lo que he pasado. Me 
siento muy feliz. Todo ha 
salido bien. Han sido muchas 
cosas. Estoy agradecido por 
todo", dijo sobre la pista.

Rafael Nadal regresó 
como siempre. Atrás dejó, 
arrinconado, aquel mal 

momento de la segunda 
quincena de enero del pasado 
año cuando perdió un partido 
del Abierto de Australia que 
terminó de mala manera ante 
el estadounidense Mackenzie 
MCDonald. Lo acabó 
dañado, lesionado en el psoas 
ilíaco de la pierna izquierda. 
Nada hacía pensar que ya no 
volvería a pisar una cancha 
en todo el 2023 y que en 
cada entrevista recibiría más 
preguntas sobre su retirada 
que sobre sus objetivos.

Larga ha sido la espera. 
Ha sido capaz de frenar la 
ansiedad Nadal, que plasmó 
en la cancha, en su retorno, 
sensaciones alentadoras y un 
gran juego. Especialmente 
en el saque, que no cedió en 
ningún momento, donde 
se dejó pocos puntos. Que 
nunca estuvo amenazado.

El choque fue un cara a 
cara serio, sin tregua, ante 
un adversario reputado, 
de prestigio. En su día 
considerado uno de las 
grandes irrupciones del 
tenis. Llamado a heredar 
el dominio del 'Big Three', 
con un título Grand Slam, el 
Abierto de Estados Unidos 
2020 en su currículo y otras 
tres finales perdidas.

Un viejo conocido para 
Nadal este vienés de 30 años 
que llegó a ser el tercer mejor 
tenista del mundo y que ahora 
está decaído, hundido, más 
allá del 90. La de Brisbane era 
el decimosexto cara a cara 
entre ambos. Nueve los había 
ganado el balear pero los dos 
últimos, los más recientes, 
fueron para Thiem.

Mantuvo el tipo el 
austríaco mientras el saque 
no le dio la espalda. La 
igualdad perduró durante los 
once primeros juegos donde 
no hubo casi movimientos. 
Se aceleró todo después. En 
el undécimo. Nadal dispuso 
por primera vez, con 6-5 de 
su lado, de la posibilidad de 
romper el saque de su rival.

El español ya había 
acelerado. Ya había levantado 
el puño en más de una 
acción en la que demostró 
estar ágil, rápido de piernas, 
contundente y acertado. Solo 
le faltaba precisión en el 
resto, su gran valedor. Y llegó 
en ese momento.

No aprovechó el primer 
punto de set Nadal que 
estrelló la bola a la red. 
Tampoco el segundo 
que salvó Thiem con un 
buen saque que tuvo una 
dificultosa devolución y 
que sacó adelante con un 
estupendo remate posterior. 
El austríaco cometió una 
doble falta y propició la 
tercera bola de set para el 
español que se le escapó con 
otro gran servicio. Pero a la 
cuarta Nadal no falló. En 
un 'passing' después de un 
intercambio. No perdonó el 
balear que se apuntó la manga 
tras 56 minutos de juego.

Todo fue más fácil 
después porque Thiem 
aflojó. No superó el mazazo 
mientras Nadal se creció. Se 
situó con 3-0. El resto llegó 
por si solo. Era cuestión 
de tiempo. Lo cerró con 
autoridad. Se apuntó el 
triunfo, el primero tras su 
regreso. Tras hora y media de 
juego. Regresó Nadal, regresó 
con triunfo.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

La lucha libre se 
encuentra de luto, tras 
el fallecimiento del 

legendario réferi Alfonso 
Ramírez, mejor conocido como 
Pomppin, y quien fuera réferi 
de lucha libre en la Empresa 
Mexicana (CMLL). Nacido en 
1943, debutó a temprana edad 
en los cuadriláteros y dejó un 
legado imborrable en el ring.

Siempre fue un hombre 
muy accesible con sus 
compañeros luchadores y 
administrativos. También 
conocido como "la enciclopedia 
de la lucha" pues sabía detalles 
de célebres encuentros. 
Intervino en varios proyectos 

de lucha junto al comisionado 
Jorge Gómez Garnica.

La lucha libre para Pompin 
era su vida, se sentía orgulloso 
de hablar de los momentos 
que le tocó vivir. Entristecía 
cuando hablaba de se amigo el 
Santo, el enmascarado de plata. 
Así como también las vivencias 
con su amigo, Blue Demon. 
Entre lágrimas y una pausa 
prolongada al recordar las 
muertes de Sangre India y Oro.

Trabajó con Gran Davis, 
Güero Rangel, Samuel, El 
Quesero, Gato Montini. Se 
hizo amigo del gran Cavernario 
Galindo, Blue Demon, El Santo, 
Black Shadow, Rayo de Jalisco, 
Joe Silva, Juan Diaz, Emilio 
Charles entre otros. La clave 
para mantener una amistad 

y lograr la confianza de 
esos y otras personas fue el 
respeto, siempre resaltó el 
trabajo y los logros de sus 
compañeros.

En 2020, el réferi pedía 
ayuda a través de redes 
sociales pues costeaba una 
operación de la vista, por lo 
que algunos luchadores de 
gran prestigio no dudaron 
en mostrarle su apoyo y 
regalarle máscaras para 
que pudiera venderlas y 
costearse su operación.

Pompin promovió 
los reconocimientos que 
actualmente aprecian en 
el Pórtico principal de la 
Arena Coliseo; así como 
los de la Asociación de 
Luchadores y réferis.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con un buen sabor 
de boca para los 
aficionados a al softbol 

culminó el primer Torneo 
del Pavo 2023 que se llevó 
acabó en el campo Ichante el 
pasado 30 de Diciembre. 

Con el graderío lleno de 
aficionados deseos de ver un 
buen espectáculo daría inicio 
el primer duelo de la tarde 
entre los equipos de Rummys 
vs Piratas dando inicio a las 
2:30 hrs. el encuentro que 
estuvo lleno de emocionantes 
jugadas y batazos por ambos 
equipos dando un gran 
espectáculo a los aficionados. 

PRIMER JUEGO. 
En la primera entrada el 

equipo de Rummys anotaría 
3 carreras para tomar la 
delantera, por su parte 
Piratas descontaría en la 
segunda entrada anotando 1 
carreras y en la parte alta del 
tercer rollo se iría adelante 
anotando en tres ocasiones 
cuando Diego Peruyero con 
dos compañeros abordo daría 
un largo HR por el jardín 
izquierdo poniéndose en ese 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Petroleros de Poza 
Rica se mantienen 
en preparación 

para encarar su próximo 
compromiso dentro de la 
actividad oficial de la Liga 
Premier Serie “B”, donde 
estará recibiendo la visita 
de los Aguacateros del Club 
Deportivo Uruapan.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El integrante del cuerpo 
técnico de las Águilas del 
América de la Liga MX 

profesional, Faustino Francisco 
Lucas, visitó la ciudad que 
lo vio nacer, conviviendo 
con grandes amigos en el 
campo deportivo de la colonia 
Petromex, tras tomarse unos 
días de vacaciones de cara 
al nuevo torneo de futbol 
profesional.

“Fausto” Lucas quien hace 
unas semanas lograría el 

momento 4-3.
En el cierre del tercer 

capítulo Rummys armaría un 
rally que le daría seis carreras 
más para darle la voltereta 
al marcador al ponerse 9 - 4 
para Rummys.

Piratas por su parte sólo 
anotaría una carrera en la 
cuarta entrada y una más 
en la séptima entrada para 
dejar el marcador definitivo 
de 9 carreras por 6 a favor de 
Rummys siendo el primer 
finalista de esta edición. 

S E G U N D O 
ENCUENTRO 

En el segundo encuentro 
de la tarde se medirían 
los equipos de Filisport vs 
Blue Jays, sería el equipo 
de Filisport el que inicio 
el ataque al anotar en dos 
ocasiones en la parte baja de 
la primera entrada siendo 
Diego Martínez y Roberto 
Pérez los que pasarían el 
home.

En la segunda entrada 
Blue Jays descontó con 
una carrera el marcador y 
se pondrían 2-1 a favor de 
Filisport.

Al cerrar la cuarta 
entrada Filisport armaría un 

rally de cinco carreras cuatro 
de ellas gracias aún batazo 
de cuatro estaciones de 
Roberto Pérez, anotando esta 
vez Omar Mendoza, Carlos 
Chino, Fernando del Ángel, 
Diego Martínez poniendo el 
marcador 7-1

Blue Jays por su parte 
anotaria en dos ocasiones 
más en la séptima entrada 
para dejar el marcador 
7-3 siendo la victoria para 
Filisport, pasando al juego 
final del torneo del pavo para 
medirse a Rummys. 

LA GRAN FINAL DEL 
TORNEO DEL PAVO 

En este juego de la 
gran final destacó la labor 
del pitcher juvenil Derek 
Anceno quien aceptó sólo 
2 hits en 5 entradas tiradas, 

recetando 12 ponches en su 
labor.

La gran final del Primer 
Torneo del Pavo 2023 se 
jugaría entre los equipos de 
Rummys y Filisport siendo 
un juego esperado por la 
rivalidad que tienen ambas 
novenas.

El pitcheo fue el 
protagonista de este 
encuentro ya que empezarían 
Derek Anceno por Filisport 
y Tomás Ávila por parte 
de Rummys. El encuentro 
fue parejo hasta la cuarta 
entrada en que el equipo de 
Rummys anotaría la primer 
carrera en los spikes de Eddy 
Vázquez después de darle el 
primer hit doble al velocista 
Derek Anceno, Al siguiente 
lanzamiento la pelota se le 

pasaría al catcher Roberto 
Pérez aprovechando Eddy 
para irse a tercera base y en 
un tiro malo del catcher 
llegaría a home timbrando la 
primer carrera del encuentro 
dando alegría a la porra de 
Rummys, pero Filisport no 
se quedaría con las manos 
vacías y al cerrar la misma 
cuarta entrada Carlos Chino 
le daría un doble a Tomás 
Ávila y llegaría a tercera 
en un wild picht Roberto 
Pérez le daría otro doble 
remolcador a Tomás para 
empatar el juego, vendría 
Rodrigo Hdez. y recibiría 
base por bola con hombre en 
segunda y primera llegó Juan 
Hdez. y daría hit al cf para 
remolcar la segunda carrera 
y darle la ventaja a Filisport 

por 2-1.
En la quinta entrada 

Derek bajaría la cortina y 
no permitirá más carreras y 
Filisport cerraría la quinta 
entrada anotando una vez 
más para poner el marcador 
3-1 que a la postre sería ya el 
marcador final del encuentro.

De esta manera caería 
el telón de este gran primer 
Torneo del Pavo que le dio a la 
afición 3 grandes encuentros 
y un gran espectáculo 
por parte de las 4 novenas 
participantes.

En este encuentro el 
pitcher Derek Anceno tuvo 
otra destacable labor al 
ponchar en 19 ocasiones a 
los bateadores de Rummys y 
llevarse el trofeo de jugador 
más valioso del torneo.

campeonato número 14 con las 
Águilas del América, así como 
una victoria en encuentro 
ante el Barcelona, presentó 
las medallas que lo acreditan 
como campeón, mismas que 
prestó para fotografías a los 
presentes.

“Llegar a Poza Rica, es 
sentir rápidamente la calidez 
de los amigos, estando en 
ciudades muy reconocidas en 
el mundo no se compara con 
estar aquí, uno no se espera 
este recibimiento y gracias a 
dios la gente está al pendiente 
de mi trabajo, aquí es felicitar 

a todos los aficionados porque 
todos somos campeones en 
este equipo, no solo los que 
estamos en cancha, también 
los aficionados lo son”.

Siempre con una sonrisa, 
Faustino Lucas, recibió 
a grandes amigos en esta 
convivencia como José Luis 
Vincent, así como a un gran 
número de aficionados del club 
América, al igual que grandes 
jugadores de Poza Rica que 
han brillado en otros equipos 
a nivel profesional, incluyendo 
al legendario arquero Rogelio 
“Gacela” Sánchez.

Este partido se estará 
llevando a cabo el próximo 
12 de enero en punto de las 
17:00 horas, en el estadio 
Gral. Heriberto Jara Corona, 
donde se espera una muy 
buena entrada tras el “ayuno” 
de futbol profesional debido 
a las vacaciones por las fiestas 
decembrinas.

Los Aguacateros del Club 
Deportivo Uruapan, buscaran 
seguir manteniendo su buen 

paso en esta Serie “B” de la Liga 
Premier, donde se encuentran 
en el sexto peldaño de la tabla 
con un total de 28 puntos.

Por su parte el conjunto de 
los Petroleros de Poza Rica, está 
ubicado en el octavo lugar de 
la tabla con 21 puntos, por lo 
cual, sumar las tres unidades 
en este partido serán de vital 
importancia ante un rival de 
“arriba” en este torneo, el cual 
sin duda alguna es de alto nivel.
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Fallece Angélica Balado, famosa cantante 
y compositora yucateca a los 63 años

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Uno de los grandes 
exponentes del rock 
and roll mexicano, 

Alberto Vázquez, se retirará 
de los escenarios debido 
a algunos problemas de 
salud, así lo informó su hijo, 
Arturo Vázquez. 

En una entrevista 
para Ventaneando, el hijo 
del cantante de 83 años, 
mencionó los motivos que 
han llevado a su padre a 
tener que alejarse de los 
escenarios. Sin embargo, 
aseguró que está en 
perfecta forma para poder 
grabar temas en un estudio. 

Esta decisión se tomó 
luego de que el cardiólogo 
se lo ordenara, ya que 
Alberto no puede hacer 
grandes esfuerzos. 

"Mi papá está en 
perfecta forma para poder 
grabar. No puede dar 
conciertos ya porque se lo 
recomiendo el cardiólogo 
que mejor se cuidara 
porque pararse ante 10 mil 
personas requiere mucha 
energía, aunque todavía 
puede cantar. Lo que no 
puede hacer es esfuerzos 
como bajar escaleras, 
agitarse", dijo Arturo. 

A pesar de estos 
problemas, Alberto 
Vázquez ha comenzado un 
proyecto en el que se ha 
encargado de reversionar 
algunos temas que han 
marcado su vida en 
diferentes épocas. 

"Está siendo un poco 
esa labor. Las canciones 
que lo marcaron de por 
vida, las está haciendo. Esta 
juntando a toda la familia; 
fue maravilloso", continuó. 

Finalmente, Arturo 

Alberto Vázquez 
se retira de los 

escenarios

AGENCIAS   
Ciudad de México

El día de ayer, la Secretaría 
de Cultura y las Artes 
de Yucatán informó 

sobre el triste fallecimiento 
de la cantante y compositora 
Angélica Balado a la edad de 60 
años.

La institución expresó su 
profundo pesar ante la pérdida 
irreparable de Angélica 
Balado Várguez, quien 
contribuyó significativamente 
al enriquecimiento del 
patrimonio sonoro de Yucatán.

Se enviaron sentidas 
condolencias a familiares, 
amigos, compañeros y a toda 
la comunidad artística que 
lamenta la partida de esta 
destacada figura en el ámbito 
musical.

" L a m e n t a m o s 
profundamente la irreparable 
pérdida de Angélica 
Balado Várguez, que con su 
invaluable talento enriqueció 
el patrimonio sonoro de 

habló de la relación que 
mantiene con su padre, ya 
que en algunas ocasiones 
se ha reportado que se han 
visto envuelto en algunas 
polémicas. Sin embargo, el hijo 

del cantante se ha encargado 
de aclarar la situación. 

"Muchas veces se nos 
ha tachado de no tener una 
buena relación, pero si no 
me contestaba un mensaje, 

se magnificaba. Tuvimos 
algunas diferencias como 
todos los papás y los hijos", 
terminó. 

¿Quién es Alberto 
Vázquez?

Es un cantante y actor 
mexicano que formó parte 
de la generación de la época 
dorada del rock and roll en 
México.

Junto con Angélica 

María, César Costa, 
Julissa, Johnny Laboriel, 
Manolo Muñoz y Enrique 
Guzmán, formó parte de la 
generación que impulsó el 
rock and roll en México.

#Yucatán. Enviamos nuestras 
sentidas condolencias 
a familiares, amigos, 
compañeros y a la comunidad 
artística", escribieron en X, 
antes Twitter.

En estos momentos de 
duelo, la comunidad artística 
se une en el dolor compartido 
y en la celebración de la vida y 
el legado musical de Angélica 
Balado, de quien hasta el 
momento, se desconoce la 
causa de su fallecimiento.

Sin embargo, de acuerdo 
con reportes de medios locales, 
se señala que Angélica Balado 
había estado hospitalizada 
desde hace algunas semanas. 

A través de las redes 
sociales, se hacía un llamado 
a la comunidad para donar 
sangre, ya que la reconocida 
artista necesitaba someterse a 
una intervención quirúrgica 
de urgencia.

¿Quién fue Angélica 
Balado?

Angélica Balado, originaria 
de Tekax, en Mérida Yucatán, 

se destacó como una figura 
emblemática en el ámbito 
musical yucateco, dejando un 
legado significativo gracias a su 
amor y dedicación a la música. 

Desde temprana edad, 
descubrió su pasión por 
este arte, un interés que fue 
alentado por sus familiares y 
que floreció aún más durante 
su formación académica 
cuando empezó a participar 
activamente en coros y 
rondallas.

A los 14 años, Balado dio 
sus primeros pasos como 
compositora, escribiendo 
canciones que, hasta la fecha, 
suman más de 300 obras de su 
autoría. 

Su talento no pasó 
desapercibido, y en 1985, con 
el tema "Piel de Barro", se 
destacó al ganar el Festival de 
Canciones a la Mujer. Además, 
como coautora de los temas 
"Vuela" y "Canta por México", 
alcanzó la posición de finalista 
en el prestigioso festival 
nacional México Lindo y 

Querido en 1990.
La reconocida trova 

contemporánea de Balado 
representó a Yucatán en 
el Festival Internacional 
Cervantino en 2005, 
consolidando su posición 
como una artista de gran 
calibre.

A lo largo de su 
carrera, recibió diversos 
reconocimientos de 
instituciones como el Instituto 
de Cultura de Yucatán, el 
Ayuntamiento de Mérida, 
la Universidad Autónoma 
de Yucatán y el Museo de la 
Canción Yucateca A.C. 

Hasta la fecha, Angélica 
Balado se mantiene como 
una figura destacada en la 
escena artística de Yucatán, 
reconocida tanto por su 
propuesta musical única 
como por su incansable 
labor en la promoción de la 
nueva producción musical 
de la región y el respaldo a los 
nuevos talentos en el ámbito de 
la composición.
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Aleks Syntek manda amoroso mensaje a 
Dani Flow; "no tengo problema con él"

Marco Antonio Regil 
responde a críticas por 

"extrema delgadez"
AGENCIAS  
Ciudad de México

Marco Antonio 
Regil es conocido 
por ser uno de 

los presentadores más 
queridos de México, 
contando con una gran 
trayectoria en medios 
como radio y televisión.

Además de su talento, 
también es conocido 
por ser uno de los 
rostros más célebres del 
entretenimiento, sin 
embargo en los últimos 
meses, el conductor de 
'Atínale al precio' ha 
preocuado a sus seguidores.

Esto debido a los 
"drásticos" cambios físicos 
que ha presentado Regil, 
según los internautas, 
especulando incluso que 
el presentador podría estar 
atravesando problemas de 
salud.

En un video que se ha 
difundido en las redes 
sociales, se puede ver 
al famoso presentador 
mexicano cumpliendo un 
sueño de su infancia. 

Explica que, durante 
su niñez, no tuvo la 
oportunidad ni los 
recursos para disfrutar 
de la experiencia de ir 
de campamento. Ahora, 
como adulto, ha decidido 
llevar a cabo esta actividad 
por sí mismo.

En el clip, se muestra al 
presentador disfrutando 
de su tiempo sentado frente 
a una fogata, leyendo un 
libro y experimentando 
la alegría de acampar en 
solitario en un parque 
donde aparentemente hay 
otras personas en casas 
rodantes.

No obstante, el video ha 
generado cierta controversia 
debido a la apariencia 
física del conductor, que, 
según los usuarios, "luce 
extremadamente delgado".

Algunos comentarios 
expresan preocupación, 
mencionando que realizar 
este tipo de actividades 
podría ser más apropiado 
cuando uno está enfermo y 

no en buen estado de salud,  
"siempre persiguiendo el 
dinero".

"Tristemente uno quiere 
hacer esto cuando está 
enfermo y no cuando está 
sano siempre corriendo tras 
del dinero", "Lo que pasa es 
q el se hizo vegano , y eso 
aunque piensen q es bueno 
, afecta mucho la salud !!", 
"Luce Esquelético". Fueron 

algunas de las respuestas que 
recibió dicho clip.

Cabe destacar que 
Marco Antonio Regil sigue 
un estricto régimen de 
alimentación que excluye 
cualquier alimento de origen 
animal, incluso sus derivados.

Marco Antonio Regil 
reaccionó ante las críticas 
sobre posibles "cambios 
físicos" que se han rumoreado 

acerca de él en la celebración 
de su cumpleaños número 54.

En su mensaje de 
agradecimiento por las 
felicitaciones, Regil aborda 
directamente los rumores 
sobre su salud.En su 
expresiva respuesta, agradece 
a sus seguidores por las 
felicitaciones, palabras y amor 
recibidos en su cumpleaños. 

Destaca las bendiciones 

en su vida, que incluyen 
su familia, su perro 
Simba, amigos, equipo de 
trabajo, podcast, cursos 
en línea y programa de 
televisión. Además, resalta 
la importancia de la salud 
que le permite mantener 
la misma productividad 
que cuando comenzó su 
carrera en 1985.

"Gracias, gracias, 
gracias por sus 
felicitaciones, palabras y 
amor en mi cumpleaños 
número 54, que celebro 
justamente diciendo 
gracias por tantas 
bendiciones, incluyendo 
familia, Simba, amigos, mi 
equipo, el podcast, cursos 
en linea, programa de TV 
y sobre todo la salud para 
seguir siendo igual de 
productivo que cuando 
empecé mi carrera en 
1985", escribió en redes.

En un tono de 
gratitud, menciona "a 
Dios, al Universo", a sus 
antepasados, a sus maestros 
y maestras, así como a su 
equipo y a su comunidad 
(sus seguidores en redes 
sociales). Concluye 
expresando su amor hacia 
ellos. 

"¡Gracias a Dios 
al Universo entero, a 
mis antepasados, a mis 
maestras y maestros, 
a nuestro equipo y a 
toda nuestra hermosa 
comunidad o sea a ustedes, 
por tanto amor y apoyo. 
¡Las y los amo!", finalizó.

En conjunto, el mensaje 
parece ser una manera de 
abordar y desmentir los 
rumores sobre su salud, al 
mismo tiempo que celebra 
y agradece las cosas 
positivas en su vida.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Desde la aparición del 
reguetonero Dani 
Flow, quien con sus 

canciones explícitas se ha 
logrado posicionar como 
uno de los cantantes más 
escuchados de México, nació 
una rivalidad con uno de 
los cantantes pop con más 
trayectoria de nuestro país. 

Nos referimos a Aleks 
Syntek que en repetidas 
ocasiones ha mostrado su 
disgusto por este género 
musical. Fue en una 
entrevista en donde el 
cantante de temas como 
Tu Necesitas y Duele el 
Amor habló de Dani Flow 
y mencionó que las letras 
quizá se debían a que le "faltó 
amor" durante su infancia. 

Luego de estas 
declaraciones, Dani Flow 
se encargó de usar aquellas 
palabras para poder generar 
una polémica y nombrarlo 
en sus conciertos, haciendo 
que sus seguidores también 
se dedicaran a atacar al 
experimentado músico. 

En la más reciente 
entrevista de El Escorpión 
Dorado, el enmascarado 
cuestionó al reguetonero 
sobre estas polémicas, pero 

lo que no se esperaba es que 
el propio Aleks le mandó 
un video con un amoroso 
mensaje. 

"Un saludo para Dani 
Flow. De mi parte, es un tipo 
con mucho ingenio, muy 
talentoso y que haciendo 
pop sana estaría exitosísimo 
seguramente. Le mando 
un abrazo. Él sabe que no 
tengo nada contra él y cada 
quien sus barbies. Están 
bien padriuris sus canciones 
y bien chicle bomba", dijo 
Aleks. 

Luego de este momento, 
Dani Flow invitó a Aleks 
Syntek a colaborar, meterse 
en el estudio y crear una 
canción. Para sorpresa de 
muchos, el reguetonero 
aseguró que, si eso se lograba, 
él trataría de hacer una 
canción bonita y sin malas 
palabras. 

"Te invito, papi, a hacer 
un verg... Carnal, estoy activo, 
hagamos una colaboración, a 
la gente le va a gustar mucho. 
Hacemos una canción 
bonita", dijo. 

Por lo pronto, Aleks 
Syntek aún no se ha 
pronunciado, pero se espera 
que sea en los próximos días 
cuando dé una respuesta y 
quizá armen una nueva y 
muy esperada colaboración.



 
 

Los hechos en la zona rural de Las Choapas, mientras que los homicidas están prófugos

Un niño de un año y una mujer son los fallecidos

Asesinan a campesino en riña

Fallece señor de la tercera edad 
cuando tomaba una siesta

Dos muertos y 
13 lesionados 
en volcadura 

REDACCIÓN NORESTE   
Las Choapas, Veracruz   

En el hospital "Doctor 
Pedro Coronel Pérez" 
dejó de existir una 

persona identificada  
como Félix Ramos García, 
de 55 años de edad, 
luego de que presentara 
traumatismo de cráneo, 
producto de un golpe que 
se llevó al ser golpeado 
por un par de sujetos que 
llegaron a exigirle cerveza 
durante la madrugada del 1 
de enero.

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Lamentable lo que vivió 
ayer una familia en 
la colonia División 

de Oriente de la ciudad de 
Poza Rica, pues ayer 2 de 
enero empezando el año 
un señor de la tercera edad 
lamentablemente perdió la 
vida, luego de irse a tomar 
una siesta. 

Trascendió que el ahora 
occiso tomaba un descanso 
y al dormir habría fallecido, 
minutos más tarde se supo 
la causa de su deceso, pues 
habría sido por un infarto 
al miocardio el cual le 
arrebataría la vida.

Minutos más tarde 

REDACCIÓN NORESTE  
Las Choapas, Veracruz   

Una camioneta 
de pasajeros 
propiedad de la 

empresa Autobuses De 
Oriente (ADO) volcó 
aparatosamente accidente 
hasta quedar en un 
barranco; el saldo es de 
dos muertos y 13 personas 
lesionadas.

Los hechos 
fueron reportados 
aproximadamente de 
las 03:00 horas de este 
martes, en la carretera 
Ocozocoautla - Las 
Choapas, a la altura del 
kilómetro 46, y provocó la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y emergencia.

Al lugar arribaron 
elementos de la Cruz Roja 
Mexicana, Protección 
Civil municipal y Caminos 
y Puentes Federales 
(CAPUFE), quienes 
iniciaron las labores de 
rescate apoyados con 
cuerdas y arneses para bajar 
las tablas de rescate para 
subir a los lesionados.

Rápidamente fueron 
trasladados al hospital 
Doctor Pedro Coronel 
Pérez, donde quedaron 
internados y se indicó que 
se valoraría si trasladarían 
a Coatzacoalcos a quienes 
se les consideraba "Código 
Rojo", ya que la mayoría 
contaba con fracturas y 
hemorragias que los ponían 
en grave riesgo.

Sobre las causas del 
accidente, el conductor 
de la unidad OCC, color 
blanca, identificado como 
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Joaquín Cuevas Álvarez, de 
28 años de edad, refirió que 
un tráiler invadió carril y le 
obligó a volantear para luego 
caer inevitablemente en el 
barranco de por lo menos 10 
metros de profundidad.

Se estableció que el autobús 
OCC salió de la ciudad de 
Coatzacoalcos con rumbo a 
la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, 
Chiapas, pero debido a este 
accidente varias familias 
quedaron enlutadas y otras 
más con "el alma en un hilo" 
por saber que sus familiares se 
encontraban en esta situación.

De acuerdo con los 
rescatistas y autoridades, 
los lesionados responden a 
los nombres de Ana Aurora 
López Gómez, de 23 años, 
Manuelle de la Cruz, de 26 
años, Dulce María Moreno 
Rosado, de 54 años; Francisco 
Morales Prieto de 21 años, 
Edwin Hernández Milagro, 
de 32 años, Joaquín Cuevas 
Álvarez, de 28 años quien es 
chofer del ADO.

Así como Gerardo 
Martínez Solís, de 45 años, 
Kevin Axel Ricaño Santos, 
de 30 años; Salomón de Jesús 
Díaz Gómez, de 23 años y 
Miguel Ángel Torres Flores.

De la misma forma la joven 
Katia Judith Álvarez Cruz de 
37 años, y el menor Juan "N", 
de un año y 3 meses de edad 
perdieron la vida luego de ser 
trasladado al hospital "Doctor 
Pedro Coronel Pérez" de Las 
Choapas.

Asimismo trasladaron a 
cuatro lesionados a la ciudad 
de Coatzacoalcos, quienes 
se consideró iban en estado 
delicado, entre ellos la madre 
del menor fallecido.

Los hechos ocurrieron 
en la localidad El Naranjo, 
perteneciente al municipio 
de Las Choapas.

Ramos García estaba 
en casa de su hermana 
cuando llegaron dos sujetos 
que están plenamente 
identificados, los cuales le 
exigían al ahora occiso les 
invitara cervezas.

Uno de los agresores 
primero agredió a un hijo 
de Félix Ramos y después 
a él, por lo que durante el 
pleito lo empujaron y Félix 
cayó al piso, golpeándose el 

cráneo.
Aún con vida pero 

inconsciente lo trasladaron 
al hospital Doctor Pedro 
Coronel Pérez, donde 
posteriormente fue 
declarado sin vida.

De los hechos 
tomó conocimiento 
la Policía Ministerial 
del Estado y Servicios 
Periciales, quienes 
realizaron las diligencias 
correspondientes.

Los homicidas se 
encuentran prófugos de la 
justicia.

arribó elementos de la 
Secretaría De Seguridad 
Pública quienes dieron 
parte a la Fiscalía General 
del Estado de Poza Rica 

para realizar las diligencias 
correspondientes y 
posteriores realizar el 
penoso levantamiento del 
cuerpo.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Elementos de 
la Delegación 
Regional Xalapa 

de la Policía Ministerial 
cumplimentaron orden 
de aprehensión en contra 

REDACCIÓN NORESTE  
Torreón, Coahuila 

Se trata de Martín 'N' 
alias El Pitufo de 39 años, 
quien tenía una orden de 

aprehensión por homicidio 
calificado en perjuicio de 
Bryan 'N' ocurrido en el año 
2022 en Ciudad Juárez.

Martín alias El Pitufo fue 
detenido el 31 de diciembre del 
2023, en Torreón, Coahuila 
en un operativo realizado en 
conjunto con autoridades de 
ese estado y las de Chihuahua 
en las calles de Argentina 
y Boulevard México de la 
colonia Latinoamericana.

El Pitufo, era el primer 
objetivo prioritario de 
autoridades de la Patrulla 

REDACCIÓN NORESTE  
Zongolica, Veracruz

Un joven de 19 años, 
originario del 
municipio de Mixtla 

de Altamirano, murió 
durante este martes 02 de 
enero al interior del Hospital 
Regional IMSS Bienestar 
de la Cabecera Municipal 
de Zongolica, luego de que 
presumiblemente cayera 
de su propia altura cuando 
caminaba a su domicilio  
en supuesto estado de 
ebriedad.

Del fallecimiento 
tomaron conocimiento 
autoridades de la Fiscalía 
y cuerpos policiales, con el 
fin de confirmar o descartar 
que el masculino haya 
caído accidentalmente o 
golpeado por individuos 
desconocidos.

El finado de 19 años 
y quien tenía domicilio 
en la Localidad Barrio 
Tercero, de la Colonia 
Centro del municipio de 
Mixtla de Altamirano, en 
vida se llamó: Juan Diego 
Tlehuactle Cuahua.

Se conoce que, durante la 
noche de ayer lunes primero 

Muere tras 
supuesta caída 

Cae “El Pitufo” objetivo prioritario 
de autoridades fronterizas 

Ex elemento de 
SSP, preso por 

homicidio doloso 
calificado

Miércoles 03.01.2024

de enero, el masculino 
caminaba a su vivienda en 
aparente estado etílico y 
presumiblemente perdió el 
equilibrio, cayó y se golpeó 
fuertemente la cabeza con la 
carpeta asfáltica.

Tras el accidente, 
familiares auxiliaron y 
trasladaron de urgencia al 
joven al Hospital Regional 
IMSS Bienestar ubicado 
en la Colonia Centro, de 
Zongolica, en dónde los 
médicos confirmaron el 
deceso debido a que ya no 
contaba con signos vitales.

Debido al deceso, al 
nosocomio llegó personal 
de la Fiscalía y elementos 
de la Policía Ministerial, 
quienes tomaron 
conocimiento, integraron 
una carpeta de investigación 
y finalmente efectuaron el 
levantamiento del cuerpo, 
el cual primeramente 
fue trasladado al Semefo 
Regional de Zongolica 
y posteriormente al de 
Orizaba, dónde el médico 
legista le practicará la 
necrocirugía de rigor y 
con ello determinar las 
verdaderas causas de su 
muerte.

de Carlos Jaime “N”, ex 
elemento de la Secretaría 
de Seguridad Pública, como 
presunto responsable del 
delito de homicidio doloso 
calificado en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales G.O.H.

En respeto a sus derechos 

humanos y al debido proceso 
fue detenido y será puesto 
a disposición del Juez de 
Proceso y Procedimiento 
Penal Oral del Distrito 
Judicial XI, quien definirá 
su situación en próxima 
audiencia inicial, dentro del 
proceso penal 411/2022.

Fronteriza de Estados Unidos 
y de la Fiscalía de Chihuahua 
por tráfico de migrantes 
y actividades de crimen 
organizado en ambos lados de 
la frontera.

La Oficina de Aduanas 
y Protección Fronteriza 
(CBP) de EUA indicó en un 
comunicado que la Fiscalía 
General de Chihuahua 
notificó el 31 de diciembre la 
captura de 'EP1', un mexicano 
de 39 años apodado El Pitufo.

Si bien la CBP no 
precisó el nombre completo 
del sospechoso, medios 
mexicanos lo identifican 
como Martín Gallegos, 
quien encabeza la lista de 
personas buscadas en la 
iniciativa binacional 'Se Busca 

Información'. 
De acuerdo con el 

comunicado, Gallegos fue 
detenido en Torreón, estado de 
Coahuila, con la colaboración 
de autoridades locales y 
otras entidades policiales 
mexicanas.

Gallegos tiene un amplio 
historial criminal que 
incluye homicidio agravado. 
Este arresto es la tercera 
aprehensión de personas 
incluidas en la actual lista 
de blancos de 'Se busca 
información'. Un total de 
cinco criminales han sido 
arrestados como resultado de 
la información proporcionada 
a la línea de denuncia desde 
que la campaña se inició a 
finales de octubre.
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REDACCIÓN NORESTE   
Fortín de Las Flores, Veracruz

Sujetos desconocidos 
incendiaron lo que fue 
el hotel Fortín de Las 

Flores lo que provocó la 
movilización de bomberos 
de Fortín y Protección Civil, 
que fue controlado el fuego.

Esto se suscitó este martes 
cuando aprovechando que 
el inmueble prácticamente 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Le corta circulación y lo 
termina derribando, 
esta tarde se registró 

un accidente vehicular en 
el que se vieron afectados 
dos conductores entre ellos 
un taxista con número 
económico 1210 y un joven 
motociclista quien viajaba 
en una motoneta.

El accidente vehicular 
se registró en la colonia 
Cazones en la avenida Pozo 
13 esquina con calle 16. 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Se vuela el disco de alto y 
provoca accidente, ayer 
en la noche se registró un 

fuerte accidente vehicular en 
el cual dejó cuantiosos daños 
materiales, a los números de 
emergencias se reportó el 
fuerte accidente.

Los hechos se registraron 
en la colonia Cazones en la 
calle 6 con artículo 123, testigos 
comentan que automóvil 
Nissan Sentra no haber 
respetado el señalamiento en 
alto y el cruzar a una velocidad 
fuera de los límites permitidos 
los terminaron impactando 
un automóvil Nissan Tiida 

Miércoles 03.01.2024

Se incendia exhotel  
de Fortín de Las Flores

Por no respetar disco de alto 
provoca accidente automovilístico 

Le corta circulación y lo termina 
derribando de su motocicleta

se encuentra abandonado, 
sujetos desconocidos se 
metieron e incendiaron en 
un piso de este inmueble, 
hasta el momento se 
desconoce quién o quiénes 
fueron los autores materiales 
de este suceso.

Al lugar llego personal 
de la Fiscalía para levantar 
un acta y abrir la carpeta 
de investigación sobre este 
incendio.

Testigos comentan que 
presuntamente el taxista 
habría intentado dar vuelta 
hacia la calle 16 y no habría 
puesto su direccional lo cual 
provocó que el motociclista 
lo impactará de un costado 
haciéndolo cae al pavimento.

Afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas sólo daños 
material al sitio arribó policía 
municipal quienes llegaron 
para tomar conocimiento de 
los hechos y solicitar el apoyo 
del perito para determinar 
quién es el responsable.

el cual quedó totalmente 
destrozado por la parte 
delantera al recibir el fuerte 
impacto las bolsas de aire de 
este se activaron quedando así 
en pérdida total.

Afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas de gravedad al sitio 
arribó una ambulancia del 
ayuntamiento para brindarle 
los primeros auxilios a las 
personas que vendrán a bordo 
de los vehículos.

Minutos más tarde 
acudió el perito de la policía 
bien quien llegó para 
tomar conocimiento de los 
hechos, realizar el peritaje 
correspondiente y hacer el 
deslinde de responsabilidades.
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No fue necesario canalizarlos a algún hospital

Tuvo que ser internado en el 
Hospital Emilio Alcázar 

 Ambas se negaron a ser 
hospitalizadas

Padre e hija sufren 
accidente de moto

Heridas al derrapar

Herido al caer de su altura 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre y su hija 
resultaron lesionados 
al caer de la moto en 

la que viajaban, paramédicos 
del Centro de Atención 
Médica Delta atendieron 
la emergencia,pero no fue 
necesario hospitalizarlos.

Los hechos ocurrieron en 
el libramiento Adolfo López 
Mateos a la altura de la calle 
Galeana, de la colonia Azteca, 
de esta localidad, informaron 
fuentes de la central de 
emergencias C-4.

Los lesionados son, Luis 
Ángel N., de 33 años, y su 
hija Evelyn N., de 11 años, 
quienes destacaron que sólo 
presentaban contusiones 
leves y que no era necesario 
que fueran canalizados a 
algún centro hospitalario.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el hombre y  y su hija 
viajaban a bordo de una 
motocicleta Italika ft150, 
color rojo con negro, sin 
placas de circulación y justo 
en la dirección mencionada 
sufrieron el percance.

La central de emergencias 
C-4 emitió el reporte de 
accidente y atendieron el 
auxilio paramédicos del 
Centro de Atención Médica 
Delta quienes únicamente 
fueron movilizados en vano 
puesto que los pacientes no 
quisieron ser hospitalizados.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que 
a p a r e n t e m e n t e , 
sufrió una aparatosa 

caída de su propia altura 
resultó con una herida en la 
cabeza y a consecuencia de 
esto tuvo que ser canalizado 
al Hospital Emilio Alcázar 
para su atención médica.

Fuentes dan a conocer 
que los hechos ocurrieron 
en la calle Calixto Almazán 
Ferrer, de la colonia Las 
Granjas, de esta localidad.

En dicho sitio,  donde 
Arturo N., de 48 años, de 
ocupación obrero, habría 
sufrido una aparatosa caída 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Par de mujeres que 
viajaban en una 
motocicleta resultaron 

lastimadas al sufrir un 
aparatoso accidente, 
paramédicos las auxiliaron 
pero se negaron a ser 
hospitalizadas.

Reportes indican que 
los hechos ocurrieron 
sobre la avenida Aquiles 
Serdán esquina con calle 
Manuel Negrete, de la 
congregación de Santiago de 
la peña, perteneciente a este 
municipio.

de su altura y golpeó su 
cabeza, provocándose una 
herida.

Fueron paramédicos 
de Cruz Ámbar quienes lo 
atendieron y destacaron 
que era necesario que fuera 
hospitalizarlo puesto que 
presentaba una herida con 
sangrado abundante en la 
parte frontal de la cabeza.

Fueron elementos de 
la Policía Municipal y 
Marina, quiénes fueron 
movilizados debido a que 
reportaban una persona 
herida, pero al comprobar 
que era un incidente no 
violento continuaron con sus 
recorridos de vigilancia en 
esa zona del municipio.

En el lugar quedaron 
lastimadas iris Giovanna N., 
de 32 años, con domicilio 
en la ciudad de Pachuca, 
Hidalgo y Nayelin N., de 22 
años, vecina de la colonia Las 
Granjas, de esta localidad.

Trascendió que ambas 
jóvenes viajaban a bordo de 
una motocicleta y derraparon 
de forma aparatosa, por lo 
que resultaron lastimadas y 
tuvieron que ser examinadas 
por paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
quienes destacaron que 
ambas féminas se negaron a 
ser canalizadas algún centro 
hospitalario.


